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La Selección 
Mexicana de Futbol 

buscará meterse 
a la final de la Liga 

de las Naciones de la
Concacaf, cuando se
enfrente a Panamá.

1/DEPORTIVO

Va el Tri por el
pase a la final

El embajador reafirmó el compromiso compartido entre Estados Unidos y

México para avanzar en los derechos de los trabajadores.

Advirtieron que la omisión de poderes podrían proceder en estados no gobernados por Morena.

Las propuestas realizadas en el pleno serán revisadas por la Comisión de Gobernación.

Admite Senado solicitud 
de intervención en Guerrero

Escala pleito entre Salinas
Pliego y AMLO por impuestos

EL UNIVERSAL.-                                     

El pleno del Senado de la República

debatió y dio entrada a las propuestas de

desaparición de poderes en Guerrero y

Guanajuato, iniciativas que serán revisa-

das por la Comisión de Gobernación.

Durante este proceso y en medio de

acusaciones entre senadores de Morena y

de oposición, el legislador morenista,

Félix Salgado Macedonio, advirtió que

por ser mayoría podrían desaparecer

poderes en estados que no gobierna el ofi-

cialismo.

“Si nos metemos en este embrollo no

vamos a salir. Y se los adelanto desde

ahora, somos mayoría simple, no procede

lo de Guerrero, ¿y qué tal que procede lo

de Guanajuato? No nos den ideas porque

entonces nos podríamos seguir de largo

desapareciendo poderes en los estados.

Imagínense ustedes y en pleno proceso

electoral”, dijo el padre de la gobernadora

de Guerrero, Evelyn Salgado en medio de

críticas de la oposición por esta amenaza.

Turnan a Comisión 
de Gobernación 

La Mesa Directiva del Senado de la

República decidió turnar a la Comisión de

Gobernación las solicitudes presentadas

por miembros del Grupo Parlamentario

del Partido Acción Nacional (PAN) y la

senadora Antares Vázquez Alatorre, de

Morena, para que la cámara alta ejerza su

facultad constitucional en materia de desa-

parición de poderes en los estados de

Guerrero y Guanajuato.

En relación al primer asunto, la

Presidencia de la Mesa Directiva informó

sobre la solicitud del Grupo Parlamentario

del PAN, la cual busca que el Senado ejer-

za la facultad que le confiere la fracción V

del artículo 76 constitucional para la desa-

parición de poderes en Guerrero.

Asimismo, se dio cuenta de la petición

suscrita por la senadora Vázquez Alatorre,

en la que se insta al Senado a determinar

la configuración de la desaparición de

poderes en Guanajuato y a realizar la

declaratoria correspondiente para nombrar

un gobernador provisional.

La senadora Alejandra Noemí Reynoso

Sánchez, del PAN, criticó la propuesta de

desaparición de poderes en Guanajuato,

alegando que carece de fundamentos y

parece más bien una represalia contra los

opositores políticos del partido mayorita-

rio. Además, denunció la gestión de segu-

ridad de los gobiernos de Morena como

los peor calificados.

Por su parte, Vázquez Alatorre argu-

mentó que la solicitud de desaparición de

poderes en Guanajuato se fundamenta en

el supuesto abandono de funciones por

parte del gobernador.

Féliz Salgado Macedonio cuestionó la legitimidad y legalidad de utilizar la

desaparición de poderes como herramienta política.

EL UNIVERSAL-                                  

La tensión entre el presidente Andrés

Manuel López Obrador y el empresario

Ricardo Salinas Pliego escaló después de

que el director del SAT, Antonio Martínez

Dagnino, revelara que cuatro empresas de

Salinas Pliego adeudan 63 mil millones

de pesos en impuestos. 

Salinas Pliego había rechazado en un

video difundido en redes sociales las acu-

saciones de evasión fiscal y denunció las

supuestas extorsiones por parte del SAT.

Por lo que el mandatario López

Obrador respondió llamando a Salinas

Pliego a presentar pruebas si considera

que el gobierno está cometiendo actos

corruptos. 

Además, anunció que los documentos

que demuestran el adeudo de las empre-

sas del empresario serán públicos en la

página del gobierno, con el objetivo de

evitar condonaciones fiscales y combatir

la corrupción.

Salinas Pliego replicó en redes socia-

les, criticando la exigencia de pruebas por

parte del gobierno y sugiriendo que actúa

en protección de la delincuencia. 

En su mensaje, destacó que los delin-

cuentes prosperan mientras las víctimas

permanecen en silencio.

El SAT, a través de Martínez Dagnino,

afirmó que las empresas de Grupo Salinas

han impugnado las auditorías fiscales y

han retrasado el proceso legal para evitar

el pago de impuestos. 

Por su parte, la procuradora Fiscal de

la Federación, Grisel Galeano García,

señaló que Grupo Salinas utiliza interpre-

taciones selectivas de la ley y estrategias

dilatorias para evadir sus obligaciones fis-

cales.

EL UNIVERSAL.-                                   

Mario Aburto Martínez, asesino con-
feso del excandidato presidencial del
Partido Revolucionario Institucional
(PRI), Luis Donaldo Colosio Murrieta,
tramitó una nueva demanda de amparo
contra la determinación de la Fiscalía
General de la República (FGR) de no
ejercer acción penal por supuesta tortura
en su contra.

El michoacano recurrió a la protec-
ción de la justicia federal el pasado vier-
nes, ante la titular del Juzgado Segundo
de Distrito de Amparo en Materia Penal
en la Ciudad de México, Paloma
Xiomara González, quien le solicitó rati-
ficar la firma.

La jueza aún no se pronuncia sobre si
admite o rechaza el juicio de amparo
promovido por Aburto Martínez, quien
está cerca de recuperar su libertad.

Aburto Martínez, preso en el penal
federal de Ocampo, Guanajuato, recla-

mó a la jueza “la consulta de determina-
ción del no ejercicio de la acción penal”
en el caso de presunta tortura en su con-
tra.

En febrero pasado, la Fiscalía General
de la República resolvió en definitiva no
iniciar procedimiento penal contra
exfuncionarios señalados por supuestos
actos de tortura contra Mario Aburto

Martínez, después de ser detenido y
encarcelado por el asesinato de Colosio
Murrieta.

Luego que un juez le ordenó investi-
gar, la FGR determinó que no se acredi-
taron los elementos suficientes para ejer-
cer acción penal contra ninguna persona
por supuestos actos de tortura contra
Aburto Martínez.

Se ampara Aburto contra FGR por omisión de tortura

El presidente Andrés Manuel López Obrador instó al empresario Salinas
Pliego a presentar las pruebas en su contra. El asesino confeso, presentó una nueva demanda de amparo por no ejercer

acción penal por supuesta tortura en su contra.

Califica Ken Salazar la SCJN como 
institución para la democracia

EL UNIVERSAL.-                               

Ken Salazar, embajador de Estados

Unidos en México, dijo ante la ministra

Piña, y con la asistencia de los ministros

Jorge Mario Pardo Rebolledo y Juan

Luis González Alcántar Carrancá, que

"son parte de una las instituciones más

importantes para la democracia de

México".

"Es para mí un orgullo estar con usted

señora presidenta y le pido un aplauso

para ellos como servidores", expresó

Ken Salazar.

El embajador de Estados Unidos en

México, reafirmó ante la ministra presi-

denta de la Suprema Corte de Justicia de

la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña, el

compromiso compartido para avanzar en

los derechos de los trabajadores y la jus-

ticia laboral en América del Norte.

Por lo que reconoció el compromiso

del Gobierno de México para lograr

avances sin precedentes de la mano del

diálogo con el sector privado y los repre-

sentantes de las trabajadoras y los traba-

jadores.

Al iniciar los trabajos de las Guías de

Conducción de Audiencias en Materia

del Trabajo, el embajador Salazar indicó

que el presidente estadounidense, Joe

Biden, está comprometido con pro-

mover los derechos de los trabajadores y

que los compromisos laborales del T-

MEC "sirven como una base común para

que nuestros países avancen en esta tarea

en América del Norte".

Las Guías de Conducción de

Audiencias en Materia del Trabajo, dijo,

"servirán para aumentar la capacidad de

tribunales federales y locales para impul-

sar los esfuerzos para promover una

administración eficiente y eficaz.

Sirven como una base
común para que nuestros
países avancen en esta
tarea en América del

Norte"

Ken Salazar

“



ientras más nos acer-
camos al 2 de junio,
cuando se decidirá
en las urnas el
rumbo de México
por muchos años,
más se revela la

obsesión enfermiza de AMLO por
mantener el control del país sin reparar
en el precio que se tenga que pagar.

Es el síndrome de los dictadores, de
los autócratas: aferrarse al poder de la
manera que sea, convencidos de que
son "indispensables" para que su
proyecto pueda continuar.

Así se veían en su respectivo
momento Santa Anna y Porfirio Díaz.
Así se consideraba a sí mismo el últi-
mo de los caudillos militares de la
Revolución Mexicana del siglo pasa-
do: Álvaro Obregón quien, después de
haber sido de las cabezas de la lucha
antirreeleccionista encabezada por
Madero, Carranza, Villa y Zapata, fue
electo Presidente de la República.

Vale la pena detenerse en este frag-
mento de la historia. Durante el
mandato obregonista, se sentaron las
bases del nuevo sistema político, sus-
tentado en la Constitución de 1917;
pero ya con Plutarco Elías Calles gob-
ernando, Álvaro Obregón impulsó una
reforma de la Constitución para permi-
tir la reelección presidencial.

¿Por qué razón? Como lo narra
Felipe Ávila en la biografía sobre el
sonorense, durante un recorrido con
Calles y De la Huerta por el Bosque de
Chapultepec en febrero de 1923, el
caudillo le dijo a De la Huerta:
"Hemos formado un círculo revolu-
cionario y necesitamos salvarlo para el
futuro.

Nosotros somos las figuras princi-
pales de la Revolución y en nuestras
manos está el perderlo o salvarlo…
obrando como propongo, no sola-
mente salvaríamos los principios de la
Revolución, sino también los nuestros.
(Si) uno de nuestros tantos enemigos

nos sucediera en el poder, ¿qué sería
de nosotros?" (pág. 328, en Siglo
XXI). Obregón fue reelecto y luego
asesinado por un fanático religioso.

Esa conversación, que desnudaba a
un Obregón adicto al poder, es el vivo
retrato de López Obrador que se con-
cibe, con su círculo cercano
(Sheinbaum y compañía), como la
esencia y encarnación de la llamada
"cuarta transformación".

Por ser la más leal de su equipo,
Claudia fue escogida "para asegurar la
continuidad del proyecto". Y, como
dice el referido autor sobre Obregón,
yo sostengo que el poder ha endureci-
do a Andrés Manuel y por eso actúa
"con mayor autoritarismo y falta de
escrúpulos". Le interesa "mantener al
poder a costa de lo que sea".

Está claro que, el hombre de la
"silla presidencial" incrementará su
adicción y obsesión enfermiza por el
poder, más cuando se da cuenta de que
su aprobación disminuye y que la
brecha entre Xóchitl y su "corcholata
oficial" se va cerrando. Y cuando ve
que las plazas principales están en
claro riesgo de ser ganadas por la
Coalición Opositora como son la
Ciudad de México, Puebla,
Guanajuato, Michoacán, Veracruz,
Morelos, Zacatecas y Nuevo León,
entre otras, mientras que los proble-
mas crecen en Guerrero, Chiapas y
Tamaulipas, y en su natal Tabasco la
oposición perredista es una amenaza
real para sus ambiciones.

En lugar de cambiar, se aferra a for-
talecer el endurecimiento guberna-
mental, peleándose con todos, como
fiera acorralada, e insiste en el discur-
so de que su proyecto va bien y debe
continuar, confiado en que los progra-
mas sociales manejados por sus oper-
adores electorales serán suficientes
para ganar, y que vale la pena seguir
violando la Constitución, así como
dejar que la violencia criminal se
incremente para que la gente tenga
temor de ir a votar el 2 de junio.

Trágica la situación. Como diría
Sartori ("La carrera hacia ningún
lugar"), el pretendido cambio revolu-
cionario de AMLO solo ha destruido
cosas que funcionaban.

"Para ser creativo no basta que una
revolución sea desbloqueadora". Es
preciso que el Estado —reconstruido

por la Revolución— no sea un Estado
que vuelva a bloquear. Las condi-
ciones requeridas son dos: la primera,
que sea un niño apto para nacer; y la
segunda, que no se instaure un
Herodes que lo mate".

El niño no estaba apto para nacer y
el Herodes ya está ahí.

Si a Obregón lo mataron las balas,
ahora los votos masivos deben sepul-
tar al obradorato.

n Nuevo León existe un
delito en el Código penal
denominado Rapto, el cual
replica estereotipos de
género. 

La historia de ese delito inició cuando
se robaban a las mujeres de alguna comu-
nidad, al inicio la familia tomaba ven-
ganza, posteriormente se solicitaba que la
mujer fuera desposada por el captor
como forma de restituir la dignidad y el
honor de la mujer raptada. 

Que terrible debió ser unirse de por
vida a su agresor.

De ahí que algunos hombres eligieran
el camino fácil de llevarse a una joven de
una familia con fines matrimoniales. 

Antes sabían que el “castigo” por
cometer ese delito era en realidad un pre-
mio al quedarse con lo que consideraban
su presa.

Recuerdo que en mi infancia veía las
caricaturas de Popeye. 

En algunos episodios estaba acom-
pañado de Oliva una mujer delgada. De
pronto aparecía Brutus que parecía estar
enamorado o al menos obsesionado con
Oliva a quien intentaba secuestrar, en los
episodios Brutus lanzaba sogas hacia la
mujer, la separaba de Popeye, la abraza-
ba por la fuerza, la intentaba besar, ella
siempre se veía incomoda e intentaba
escapar.

En la actualidad resulta impensable
que en la vida real un hombre pueda
obligar a una mujer a casarse solamente
mediante la violencia y el sometimiento. 

Ahora ya avanzamos y hablamos de
consentimiento, de elección de pareja, de
libertad, de la posibilidad de decir no,
etc. 

Ahora ni siquiera los padres te pueden
obligar a casarte con alguien, menos un
completo desconocido.

Sin embargo, en la legislación encon-
tramos conductas antisociales de la edad
de piedra que se deben eliminar.

No es aceptable que un delito afecte a
niñas y adolescentes otorgando menores
condenas a las personas si la privación
ilegal de la libertad está motivada por
deseos sexuales, eróticos o para llegar al
matrimonio. 

En otros estados de la república existe
el delito de privación ilegal de la libertad
con fines sexuales, es decir que nueva-
mente existe una justificación para vio-
lentar el derecho a la libertad de niñas,
adolescentes y mujeres.

El delito de Rapto fue derogado del
Código penal a nivel federal desde 1991
donde fue sustituido por Privación ilegal
de la libertad. 

Hoy en día solamente sigue existiendo
el rapto en las legislaciones locales de
Hidalgo y Nuevo León.

No importa si somos los últimos, lo
que si importa es revisar con perspectiva
de género las leyes y Códigos para dejar
atrás la prehistoria y escribir un futuro
donde los derechos se garanticen para
todas las personas, sin importar la edad,
sexo o género, donde digamos adiós a los
estereotipos de género que obligaban a
las mujeres a ser sumisas y vivir con sus
agresores. 

res espacios, tres casas y
una sola causa: los dere-
chos de las personas
migrantes.

Si hay algún fenó-
meno social complejo es

la migración. Además de los problemas
de índole político, económico y social
en los países de origen-tránsito-destino,
está la parte compasiva y de derechos
humanos de las personas migrantes.
Padecen de todo en su proceso de cam-
bio por una mejor calidad de vida: vio-
lencia, enfermedades, desamparo, dis-
criminación.

Es un tema relacionado con la dig-
nidad humana que es ignorada y agredi-
da. Es increíble que los avances en tec-
nología, ciencias y estructuras de orga-
nización política no sean suficientes
para abatir el dolor y la desigualdad
entre las personas. Y más increíble que
algunos políticos los llamen “animales”
o “criminales”.

En Nuevo León hay tres figuras que
concentran su trabajo en la causa
migrante. Tres sacerdotes, tres alber-
gues: José de Jesús Sánchez Gallegos
de Casa Indi, Luis Eduardo Villarreal
Ríos de CasaNicolás y Luis Eduardo
Zavala de Alba de Casa Monarca.

Felipe de Jesús Sánchez Gallegos, es

el fundador de Casa Indi espacio que
alberga y apoya desde el 2013 a las per-
sonas en situación de calle y desde el
2014 a migrantes. Da servicio de
hospedaje a aproximadamente 600 per-
sonas de las cuales el 90 por ciento son
migrantes, más aproximadamente 800
comensales que diariamente acuden al
que antes era conocido como el
Comedor del Padre Infante. “Es una
población flotante” señala el Padre de
mirada vivaz.

Además, supervisa también la
operación de la Casa Santa Martha y de
la Casa del Buen Samaritano en las que
recibe a familias y a mujeres respectiva-
mente. En breve estará listo otro alber-
gue.

Les ayudan en los trámites ante la
Comisión Mexicana de Ayuda a
Refugiados, COMAR, y mientras esper-
an la CBP One. La COMAR, es un
organismo intersecretarial (Secretaría
de Gobernación, de Relaciones
Exteriores y del Trabajo y Previsión
Social) de carácter permanente, creada
por Decreto Presidencial el 22 de julio
de 1980, con el propósito de dar aten-
ción a la población refugiada en nuestro
país. Tarda entre 45 y 100 días en
resolver la solicitud de refugio.

La CBP One, es una aplicación
móvil que permite a los extranjeros con
alguna vulnerabilidad en México solici-

tar una cita de presentación en Estados
Unidos para pedir asilo en ese país; a
través de esta herramienta se pretende
organizar el caos en la frontera y elimi-
nar a los polleros en el proceso. Se
batalla para conseguir la esperada cita
por cuestiones de conectividad o satu-
ración de red, lo que ocasiona que las
personas vivan en condiciones precarias
o en albergues como Casa Indi,
CasaNicolás o Casa Monarca, los tres
espacios en Nuevo León de los 120 que
hay en México.

El padre Felipe señala que pensar en
una solución para la migración deman-
da de “comunión, unidad y partici-
pación” entre gobierno, las ONG’s,
iglesia y comunidad.

“Es un fenómeno complejo”, señala
Luis Eduardo Zavala, fundador de Casa
Monarca en 2015, espacio ubicado en
Santa Catarina y que alberga a 120 per-
sonas migrantes en promedio. De una
manera organizada ofrece orientación
para las personas refugiadas en México
quienes con el apoyo de la Secretaría de
Igualdad e Inclusión solicitan empleo y
reciben educación para sus hijos.

El padre Zavala quien también es
Doctor en Derecho Internacional por la
Pontificia Universidad Gregoriana en
Roma, Italia, expresa que es indispens-
able entender la dinámica de la
migración, con más empatía y más com-
pasión, para hacerla segura, ordenada y
regular. El trasfondo es una violación a
la dignidad humana, “hasta que se haga
costumbre (respetar la dignidad) se
podrá resolver” expresa.

México es origen, tránsito, refugio y
destino migrante, también es retorno.

Durante el tránsito a Estados Unidos,
los migrantes se enfrentan a situaciones
extremas de violencia y extorsión. En
Nuevo León hay mucha generosidad,
pero también mucha discriminación,
mucha xenofobia, expresa el Padre
Zavala.

Para el sacerdote y arquitecto Luis
Eduardo Villarreal Ríos, fundador de
CasaNicolás, espacio creado en el 2002,
durante el trayecto en México los
migrantes se encuentran con autori-
dades corruptas y el crimen organizado
y al llegar, con empleadores voraces que
abusan de la necesidad. 

La migración forzada se explica por
los gobiernos fallidos, políticas públicas
deficientes, pobreza y violencia en los
países de origen.

Se necesita “tener en el radar el dolor
humano” de la migración señaló el
padre Villarreal Ríos. 

¿Cómo ayudar?  Para empezar, que
visiten los albergues, coincidieron los
padres, para que dialoguen con las per-
sonas migrantes, colaboradores y vol-
untarios y puedan conocer la realidad en
la que viven. 

Faltan manos y abrir corazones para
atender las necesidades de los tres espa-
cios que albergan a personas migrantes.

Felicidades a la U-ERRE que en la
pasada edición 2023 del Premio Valor
Regiomontano otorgó este
reconocimiento a los sacerdotes.

Leticia Treviño es académica 
con especialidad en educación,
comunicación y temas sociales, 

leticiatrevino3@gmail.com

ras el primer debate entre los
candidatos a la Jefatura de
Gobierno de la CDMX hubo
quien vio a Clara Brugada, la
candidata de Morena-PT-
PVEM, como la ganadora. No

por su espectacular desempeño frente a
Santiago Taboada, candidato del PAN-PRI-
PRD, y de Salomón Chertorivski, de MC.
Más bien porque al ser la puntera y no haber
recibido un nocaut durante los 90 minutos
del encuentro, pues la conclusión de
algunos fue que Brugada ganó.

Pero en los debates no solamente se gana
durante los minutos que dura el encuentro.
En especial con el formato de debates que
tenemos en México. No son debates. No
vemos a los candidatos teniendo que
responder a las preguntas de los moder-
adores. Por el contrario. En el colmo de los
colmos, a lo largo del debate los moder-
adores les preguntaban a los candidatos si
querían responderles sus preguntas.
Tampoco tienen que responder a los cues-
tionamientos que se hacen entre ellos. Son
monólogos en los que ofrecen el oro y el
moro y no tienen nada que perder.

Ya sabemos que prometer no empobrece

pero en el caso de las campañas políticas en
México, prometer es justo el juego de los
candidatos. Podrían decir que si ganan van
a hacer que lluevan chispas de chocolate sin
que tengan que responder ¿cómo le vas a
hacer? O ¿cómo lo vas a pagar?

Dado el esquema tan pobre de los
debates, es muy difícil realmente que
alguno de los candidatos cometa un nocaut.
Es justo por ese miedo de los contendientes
a que les saquen sus trapitos al sol o a que
cometan un error que se han empeñado a un
formato acartonado y aburrido.

Por ello, el post debate se vuelve intere-
sante. Y en el caso del Debate Chilango la
que ha tenido que salir a defenderse ha sido
precisamente Brugada. En el encuentro del
domingo, Taboada le señaló un inmueble
que compró en $330 pesos y que encima de
todo no lo declaró. Por el formato, después
de que Taboada habló de este inmueble de
Brugada el tema ya no se volvió a tocar. Los
moderadores pasaron al siguiente tema y
Brugada feliz de dejarlo ahí.

Pero ha sido en el post debate cuando la
candidata de Morena ha salido a admitir que
sí hay tal inmueble y que hubo un error ya
que consignó primero solamente el costo de
la escrituración de la propiedad en lugar del
costo del inmueble y por ello aparece como

que le costó $330 pesos. La explicación es
mala ya que tampoco es creíble que escritu-
rar un inmueble cueste trescientos pesos.

La periodista Laura Bruges publicó un
hilo con información adicional sobre esta
compra de Clara. La propiedad fue inscrita
ante el Registro Público de la Propiedad del
entonces DF en octubre de 1993 por la
Comisión para la Regularización de la
Tenencia de la Tierra (CORETT), hoy
Instituto Nacional del Suelo Sustentable,
dependiente de la SEDATU. Brugada
adquirió este inmueble a precio de ganga a
través de una compraventa el 29 de junio de
1994, y la vendedora fue la misma
Comisión para la Regularización de la
Tenencia de la Tierra. Ante tantas irregular-
idades, se explica porque Clara no declaró
su compra.

En el debate, Brugada cerró su partici-
pación preguntando ¿qué prefieres honesti-
dad o corrupción? Como si el tema de la
propiedad de $330 pesos y los señalamien-
tos de malversación de fondos en su progra-
ma estrella como alcaldesa de Iztapalapa,
las Utopías, no se hubieran mencionado
unos minutos antes.

Se mencionaron y se presentaron prue-
bas, pero con un formato acartonado como
el que tenemos para nuestros debates, la
información ha trascendido poco. Ya estará
en Taboada aprovechar o dejar pasar estas
irregularidades en el post-debate.

jueves 21 de marzo de 2024
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Ciudad de México/El Universal.-
Ceci Flores, fundadora del colectivo

Madres Buscadoras de Sonora, le
respondió a Claudia Sheinbaum ya que
ayer dijo que "es mejor hacer propuestas
que criticar". La activista expuso a la can-
didata de Morena que lleva tiempo bus-
cando a sus hijos por cuenta propia y, ante
la falta de respuesta, se convirtió en
madre buscadora.

"Doctora Sheinbaum, escuché sus
declaraciones y le quiero comentar algo,
con todo respeto porque usted es una de
las personas con posibilidades de llegar a
ser presidenta. Llevo tiempo proponiendo
que encuentren a nuestros hijos y ante esa
falta me convertí en buscadora.

"Dios no quiera, en serio, pido que
nadie nunca pase por lo que atravieso,
pero si usted estuviera en mis zapatos,
vería que ante la desaparición de un hijo,
te vas a tocar todas las puertas posibles,
cada que alguien te recibe se convierte en

una posibilidad", declaró Ceci Flores a
través de un video grabado cerca de
Palacio Nacional.

La madre buscadora, quien buscó dos
veces al Presidente Andrés Manuel López
Obrador y no obtuvo respuesta, insistió
en que cada que alguien la escucha con la
capacidad de hacer algo, se iluminan tan-
tas cosas: "con cada palada y pista, tienes
la esperanza de saber de él", dijo Ceci
Flores.

Más adelante, invitó a la candidata
presidencial de la coalición Sigamos
Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, a
que juntas busquen cuerpos tal y como lo
hacen las madres buscadoras.

"Le hago de nuevo la invitación,
acompáñenos a una búsqueda, le prometo
que nadie hablará de política. Solo va a
sentir lo que es escarbar con miedo y
esperanza, sienta ese México que está
escondido, y si tenemos suerte, sentirá lo
hermoso que es reunir a una familia,
aunque sea para arroparlo por última vez.
Que Dios la bendiga siempre", finalizó la
activista sonorense.a

Ciudad de México/El Universal.-

Jorge Álvarez Máynez prometió a
líderes transportistas que, de alcanzar
la Presidencia de México, creará un
proyecto que mitigue la violencia en las
carreteras del país y realizará un redi-
reccionamiento paulatino en
infraestructura.

Durante la Asamblea General
Ordinaria 2024 de la Cámara Nacional
del Autotransporte de Carga (Canacar),
el candidato presidencial de Movi-
miento Ciudadano (MC) informó que,
para encabezar su proyecto de pacifi-
cación del país, nombrará a Bernardo
León como secretario de Justicia.

"La persona que yo voy a proponer
como secretario de justicia, porque
vamos a hacer una reingeniería en la

administración pública con esta refor-
ma, es a Bernardo León", dijo.

León coordinó la iniciativa de refor-
ma del Sistema de Seguridad Pública y
Justicia Penal para implantar el sistema
acusatorio en México 2000-2006.

De 2015 a 2018 fue comisionado
municipal de Seguridad de Morelia,
Michoacán, en donde desarrolló el
modelo de policía de proximidad y jus-
ticia cívica.

Prometió que ambos mitigarán la
inseguridad en las carreteras de México
y también creará el nuevo modelo
nacional de policías para capacitarlos
ante los altos índices delictivos y robos
que enfrentan los transportistas.

Resaltó que el gremio genera más de
seis millones de empleos, por el que

hay que apostar a un cambio en el mod-
elo de seguridad para evitar pérdidas.

"Ustedes generan 3% del producto
interno bruto, seis millones empleos
directos e indirectos, pero también
tienen pérdidas multimillonarias, 7 mil
millones de pesos en robos al sector de
autotransporte de carga, que es una pér-
dida que terminamos pagando todos.

"No es sólo por lo que representa en
seguridad, atracción de inversiones,
sino porque eso se traduce en mayores
costos. Si estamos hablando de que
entre 75% y 80% de las mercancías se
transporta con su gremio, que 50% del
comercio internacional lo hace este
sector, es evidente que el costo de esa
falta de seguridad en las carreteras lo
estamos asumiendo", señaló.

Ciudad de México/El Universal.-

Al destacar el avance de la mujer en
Estados Unidos y México, el emba-
jador del país vecino, Ken Salazar afir-
mó que lo más probable es que una
mujer se convierta por primera vez en
presidenta de México, el próximo 2 de
junio.

Durante la puesta en marcha de las
Guías de Conducción de Audiencias en
Materia del Trabajo, en el Poder
Judicial de la Federación (PJF), el
diplomático destacó que hace 61 años
las mujeres en México no tenían dere-
cho al voto y ahora ya se cuenta con la
primera mujer al frente de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN),
la ministra Norma Lucía Piña
Hernández.

"Hace 61 años, las mujeres en
México no tenían el derecho de votar,
reconociendo anoche que en Estados
Unidos hace más de 100 años que llegó
el derecho de la mujer para votar.
Ahora estamos viendo aquí en México
que tenemos a una mujer que es la pres-
identa de la Corte Suprema, no se
hubiera pensado eso hace 20 años",
señaló.

El embajador afirmó que "ahora lle-
gará el 2 de junio, en unos días estará
acá y lo más probable es que va a ser

una mujer la primera presidenta de
México y ustedes lo saben acá, lo
mismo que lo reconocemos en Estados
Unidos, cómo va México, va América
Central y va Sudamérica. Entonces
estamos avanzando y aunque vengan
tiempos a veces difíciles, vamos en

buen camino".
El embajador Salazar afirmó que

aunque a veces se puede "perder el
optimismo", la relación entre México y
Estados Unidos va en buen camino y
América del Norte tiene un futuro muy
bueno.

Nuevo Laredo, Tamaulipas.-

La candidata presidencial de la
coalición “Sigamos Haciendo
Historia”, Claudia Sheinbaum, celebró
la suspensión de la Ley SB4 por parte
de la Corte Suprema de Estados
Unidos.

En Nuevo Laredo, Tamaulipas, -
donde diariamente cruzan 15 mil trac-
tocamiones hacia el otro lado de la
frontera- Sheinbaum mandó un men-
saje al próximo presidente de Estados
Unidos, ya sea Joe Biden o Donald
Trump.

“Aquí le decimos a los del otro lado
de la frontera, Estados Unidos, a su
gobierno, quien vaya a quedar en su
elección, nosotros siempre vamos a
defender una relación de iguales, nunca
de sometimiento a los Estados Unidos
y en defensa de las mexicanas y de los
mexicanos al otro lado de la frontera”,
sostuvo la candidata.

Sheinbaum anunció que en Nuevo
Laredo se instalará la Administración
General de Aduanas y que además lle-
gará hasta ahí el tren de pasajeros.

“Nos vamos a subir al tren de Nuevo
Laredo porque vamos a hacer un tren
de pasajeros México-San Luis Potosí-
Monterrey-Nuevo Laredo”, agregó.

Más tarde, en Ciénega de Flores,
Nuevo León, que enfrenta altos índices
de violencia de género, se compro-
metió a proteger a mujeres y niñas:

“iluminamos las calles de la ciudad, le
llamamos senderos para mujeres libres
y seguras; porque si una niña puede
caminar segura en una calle, todos
podemos caminar seguros en la calle”.

TREN DE PASAJEROS CDMX-

NUEVO LAREDO 

Claudia Sheinbaum Pardo aseguró
que, de ganar la elección presidencial,
el tren de pasajeros CDMX-San Luis
Potosí-Nuevo Laredo sería una reali-
dad.

Aunado a lo anterior, se compro-
metió a que las y los tamaulipecos
estén más conectados que nunca gra-
cias a Mexicana de Aviación, aerolínea
del Estado que llegaría al estado fron-
terizo.

Durante el evento en Nuevo Laredo,
refrendó que, de ganar la elección pres-
idencial, gobernará con los principios
de la 4T:

Reiteró que su Gobierno mantendría
la pensión desde los 65 años y que cada
año aumentaría por encima de la
inflación.

“Igual las becas a los jóvenes,
Jóvenes Construyendo el Futuro, todo
va a quedar en la Constitución”, afirmó
la candidata presidencial morenista.

También hizo el compromiso de
consolidar el IMSS Bienestar en
Tamaulipas, y a reconocer asentamien-
tos para dar certeza patrimonial a miles
de familias tamaulipecas.

San Luis Potosí.-                                 

La candidata por la coalición Fuerza
y Corazón por México, Xóchitl Gálvez
Ruíz, se reunió con miles de simpati-

zantes en la monumental Plaza de
Toros Fermín Rivera, en San Luis
Potosí, desde donde acusó al gober-
nador de la entidad, Ricardo Cardona,

de borrar las bardas con su propaganda,
y lo tildó de antidemócrata.

“Quiero decirle al gobernador que
deje de borrar las bardas que hemos
pintado, los Xóchitlovers habían pinta-
do bardas, los partidos habían pintado
bardas y el gobernador las mandó bor-
rar. Es usted un autoritario, es usted un
antidemócrata, juegue limpio, juegue
parejo, no sea cobarde señor gober-
nador”, dijo Gálvez Ruiz.

Durante el evento, lamentó lo que
ocurre en Texas, Estados Unidos, con
la ley SB4 que, dijo, discrimina a las
personas migrantes.

Aseguró que la aplicación de la ley
es un acto racista, pues permite que las
personas puedan ser detenidas sólo por
si aspecto físico, y les obliga a
demostrar su situación migratoria en
ese momento

. “Esa es una ley discriminatoria, es
una ley racista”, apuntó.

Dios no quiera nunca pase por lo que atravieso

Ceci Flores.

Mitigaremos la violencia en autopistas, promete Jorge Álvarez

Alvarez Máynez promete más seguridad.

Promete instalar Administración 
de Aduanas en Nuevo Laredo

La candidata presidencial de Morena dijo que el tren de pasajeros CDMX-
Nuevo Laredo podría ser una realidad.

"México tendrá tal vez
una mujer presidenta"

El embajador afirmó que "ahora llegará el 2 de junio, en unos días estará acá
y lo más probable es que va a ser una mujer la primera presidenta de México

Culpa Xóchitl a Cardona de borrar bardas

“Es usted un autoritario, es usted un antidemócrata, juegue limpio, juegue
parejo, no sea cobarde señor gobernador”.
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Nuevo Laredo, Tamps/

El Universal.-                                        

Eugenio Hernández Flores, exgob-

ernador priista de Tamaulipas, reapare-

ció en eventos de la candidata presi-

dencial de la coalición Sigamos

Haciendo Historia, Claudia Shein-

baum.

Hernández es candidato al Senado

de la República por el Partido Verde

Ecologista de México (PVEM), y estu-

vo con Sheinbaum este martes y miér-

coles en diversos eventos público de la

candidata presidencial.

Eugenio Hernández fue detenido el

6 de octubre del 2017, en Ciudad

Victoria, Tamaulipas, acusado de pecu-

lado y operaciones con recursos de

procedencia ilícita.

Tras casi 6 años preso, el exgober-

nador de Tamaulipas en agosto del año

pasado salió de prisión, luego de que

un juez federal le autorizó llevar su

proceso de extradición a Estados

Unidos en libertad.

Durante el evento del municipio de

Matamoros de Claudia Sheinbaum

hubo una serie de protestas de mili-

tantes de Morena por haber respaldado

la candidatura de Eugenio Hernández,

el Verde Ecologista va solo en

Tamaulipas.

El exgobernador no habló en ningún

evento público; sin embargo,

aprovechó para tomarse fotografías

con Claudia Sheinbaum.

Ciudad de México/El Universal.-
El gobernador de Morelos,

Cuauhtémoc Blanco, deberá separarse
del cargo de manera inmediata para
conservar su candidatura como diputa-
do plurinominal por Morena, deter-
minó la Sala Superior del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF).

Por mayoría, los magistrados con-
sideraron que sí hay un impedimento
por su cargo, a pesar de haber sido pos-
tulado por el principio de repre-
sentación proporcional.

El proyecto del magistrado Felipe de
la Mata planteaba confirmar su candi-
datura, al considerar que la restricción
constitucional de no separarse del
cargo aplica para el caso de la postu-
lación de una diputación en la entidad
federativa en la que se ejerce el cargo,
es decir, para diputaciones de mayoría
relativa. Sin embargo, fue rechazado
por tres magistraturas.

A propuesta del magistrado Reyes
Rodríguez Mondragón, se planteó que
Cuauhtémoc Blanco debe separarse del
cargo porque es titular de la fuerza
pública del estado y es un requisito
para que conserve la candidatura.

"Se le debe exigir la separación
inmediata del cargo a la gubernatura
para cumplir con el requisito de la frac-
ción cuarta que tutela la equidad de la
contienda, es decir, que la posición que
tiene como gobernador y ejercicio de la
fuerza pública y otra serie de prerroga-
tivas y facultades no lo pongan en una

situación de ventaja o injerencia",
apuntó.

La magistrada presidenta, Mónica
Soto, sostuvo que aun cuando las
diputaciones y senadurías se eligen por
las listas de circunscripciones, la influ-
encia de los titulares de gubernaturas sí
podría incidir en el estado en el que
gobiernan.

"Si la finalidad de la prohibición
constitucional es inhibir cualquier
intervención o intento de ella por parte
de los titulares de las gubernaturas en
las elecciones para las diputaciones
federales y senadurías, por las repercu-
siones que ello podría tener en la vol-
untad de la ciudadanía, la equidad en la
contienda y el intento de mantenerse en
el poder, me parece que la norma no
puede interpretarse en un sentido dis-
tinto", subrayó. La magistrada Janine
Otálora acompañó la propuesta, a favor
de que se separe del cargo como gober-
nador del estado de Morelos.

Blanco dijo que no dejaría su cargo
El pasado 29 de febrero el gober-

nador de Morelos dijo que continuaría
en el cargo durante el tiempo que resta
de su administración, para evitar que la
oposición política intentara imponer un
suplente a modo, como sucedió en

Nuevo León cuando Samuel García
pidió licencia para ser candidato presi-
dencial.

Consideró que como candidato de
representación proporcional puede
continuar en el cargo y evitar la licen-
cia para hacer campaña conforme a lo
establecido dentro del Código Federal
y Estatal de Procedimientos
Electorales.

Días antes Blanco Bravo había con-
siderado la posibilidad de pedir licen-
cia al cargo, luego de que la dirigencia
nacional de Morena lo eligió candidato
a diputado federal por la vía plurinom-
inal.

Sin embargo, posteriormente señaló
que sus asesores y abogados realizaron
un estudio jurídico y estudiaron la
propuesta conforme a derecho.
"Siempre hay riesgo y uno los tiene que
asumir, estoy preparado legalmente;
van a querer tumbarme a como dé
lugar, nosotros estamos preparados",
concluyó.

El gobernador insistió en que no
dejaría su cargo porque el Instituto
Nacional Electoral (INE) determinó
que no es obligatorio renunciar al
Ejecutivo estatal para participar en la
contienda electoral.

Chilpancingo, Gro./

El Universal.-                                  

Normalistas de Ayotzinapa

exigieron que la Fiscalía General de la

República investigue al exsecretario

general de Gobierno de Guerrero,

Ludwig Marcial Reynoso Núñez; al

extitular de Seguridad Pública,

Rolando Solano Rivera, y la exfiscal

Sandra Luz Valdovinos por las irregu-

laridades y falsedades que montaron

tras el asesinato del estudiante Yanqui

Kothan Gómez Peralta a manos de

policías estatales.

Los normalistas hicieron un mitin

frente al Palacio de Gobierno en

Chilpancingo, resguardado con mural-

las metálicas, ballenas de concreto y

cientos de elementos de la Guardia

Nacional.

En el mitin demandaron que en la

investigación por el asesinato de su

compañero se incluyan a los exfun-

cionarios. También exigieron que las

autoridades se apresuren en la deten-

ción del tercer policía, que presunta-

mente fue el que disparó contra Yanqui

Kothan.

Chilpancingo, Gro./
El Universal.-                                     
La Fiscalía General de Guerrero

(FGE) está sumida en una de sus peo-
res crisis: está descabezada y paraliza-
da.

El asesinato del normalista de
Ayotzinapa, Yanqui Kothan Gómez
Peralta, cometido por policías estatales
la noche del 7 de marzo en el antiguo
libramiento Chilpancingo-Tixtla, fue el
inicio.

Ahora, casi dos semanas después, no
tiene mando. La tarde del pasado
martes, el Congreso de Guerrero avaló
la remoción de la teniente coronel,
Sandra Luz Valdovinos Salmerón,
como titular de la FGE, que ordenó el
gobierno estatal.

En el oficio que se envió al
Congreso de Guerrero se expuso que
Valdovinos Salmerón ocupó el cargo
sin tener vigentes sus exámenes de con-
trol y confianza, además de no haber
reducido los índices de violencia e
impunidad.

En la investigación del crimen de
Yanqui Kothan, el gobierno del estado
acusó su “inacción” al no haber solici-
tado la prisión preventiva contra los
tres policías estatales que participaron
en el asesinato.

Como consecuencia, uno de los tres
agentes, el que presuntamente disparó
contra el estudiante, se escapó del “res-

guardo administrativo” en el que lo
tenía la Secretaría de Seguridad
Pública.

El mismo martes por la noche, el
vicefiscal de Investigación, Gabriel
Alejandro Hernández Mendoza, renun-
ció como encargado de despacho de la
FGE. Y otra vez la dependencia se
quedó sin mando.

Hernández Mendoza argumentó que
renunció porque no cumplía con la
edad mínima, 30 años, un requisito
para asumir como encargado de despa-
cho de la dependencia; sin embargo, así
fue presentado en las sesiones de la
Mesa para la Construcción de la Paz en
la que participó tras el asesinato de
Yanqui Kothan.

Según el escalafón en la dependen-
cia, el vicefiscal de Prevención y
Seguimiento, Gustavo Romero Rosas,
asumió como encargado de despacho.

Valdovinos Salmerón nunca fue la
candidata para encabezar la fiscalía. El
candidato del gobierno estatal era el
exsecretario general de Gobierno,
Ludwig Marcial Reynoso Núñez, que
no logró el consenso de los diputados.
La llegada de la exfiscal fue avalada
por el gobierno federal y el Ejército.

En estos momentos, la dependencia
no sólo está descabezada, está paraliza-
da. Desde el 13 de marzo, cuando nor-
malistas de Ayotzinapa vandalizaron
las oficinas, quemaron vehículos y que-

braron vidrios, casi nadie se presenta a
trabajar.

La dependencia luce desolada, aún
con los rastros del ataque de los nor-
malistas, los trabajadores no se presen-
tan a trabajar; los primeros días tras el
ataque de los normalistas, la fiscalía
envió a los empleados a descansar con
el pretexto del puente vacacional.

El martes, muy pocos se presentaron
a trabajar, no hay condiciones, los
daños siguen ahí y los mandos sin
aparecer, según contó un trabajador que
pidió omitir su nombre.

Para este miércoles, la dependencia
nuevamente ordenó a sus trabajadores
no presentarse. En un oficio dirigido a
los vicefiscales, coordinadores, con-
tralores, fiscales, directores y visita-
dores, pidió comunicar a los empleados
que no se presentaran porque el inmue-
ble se encuentra en mantenimiento.

Sin embargo, un grupo de traba-
jadores sindicalizados se presentó…
pero a protestar, se instalaron en la
entrada principal de la fiscalía.

Ciudad Juárez, Chih./El Universal.-
La desesperación por cruzar a

Estados Unidos llevó a que decenas de
migrantes de diversas nacionalidades
se enfrentaran la mañana de ayer miér-
coles con elementos de la Guardia
Nacional de Texas en el punto 36 en la
frontera entre Ciudad Juárez y El Paso.

Los migrantes, quienes en su may-
oría pasaron la noche en el bordo del
río Bravo del lado estadounidense —
justo donde se instaló una barrera de
malla ciclónica y alambre de púas, para
evitar que las personas lleguen hasta la
puerta 36—, se aglomeraron y a gritos
pedían a los soldados de Estados
Unidos que los dejaran pasar.

Como no les hacían caso, comen-
zaron a juntarse para, en grupo, derrib-
ar la malla para cruzar y entregarse en
la puerta 36 y así solicitar el asilo
político.

En videos se observa que alrededor
de las 7 de la mañana las personas se
reunieron en un punto de la malla,
frente a la puerta 36, para enfrentar a
los soldados y luego empezaron a der-
ribar la malla.

Del lado estadounidense se veía a
elementos de la Guardia Nacional de
Texas que impedían que los migrantes
cruzaran. Respondían a los gritos y
hasta recurrieron a empujones para
impedir que las personas derribaran la
valla.

Después de un rato, llegaron más
militares estadounidenses, que
lograron detener el conflicto sin que se
reportaran mayores incidentes.

Sin embargo, durante el día los
migrantes continuaron arribando hasta

ese punto y se mantenían en los cam-
pamentos improvisados en la orilla del
río, que empezaron a instalar el martes.

Las personas, en su mayoría origi-
narias de Venezuela, Ecuador y
Colombia, piden agua y comida. Dicen
que han esperado muchas horas para
ser atendidas por las autoridades esta-
dounidenses.

También han encendido fogatas para
mitigar el frío que se siente por las
mañanas y noches en esta frontera.

Hasta la tarde del miércoles ninguna
autoridad —ni mexicana ni esta-
dounidense— se había manifestado

con relación al incidente ocurrido
durante la mañana.

Por la tarde, EL UNIVERAL
observó que el campamento improvisa-
do en el bordo del río Bravo estaba cre-
ciendo de manera importante por el
cruce de más migrantes.

La mayoría eran familias con niños
quienes pedían agua y cobijas debido a
que la temperatura baja mucho en esta
frontera después de las 18:00 horas.

Desde el martes, del lado mexicano
de la frontera no había vigilancia ni
elementos del Instituto Nacional de
Migración (INM).

Encaran migrantes a 
agentes de EU en frontera

La mayoría eran familias con niños quienes pedían agua y cobijas debido a
que la temperatura baja mucho en esta frontera 

Eugenio Hernández Flores
reaparece junto a Sheinbaum

Hernández es candidato al Senado de la República por el Partido Verde
Ecologista de México (PVEM)

Ordenan 
a Blanco 

separarse 
de su cargo 

El gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, deberá separarse del cargo
de manera inmediata para conservar su candidatura

Normalistas exigen
investigar a exmandos

Los normalistas hicieron un mitin frente al Palacio de Gobierno en
Chilpancingo.

Fiscalía de Guerrero, paralizada y sin quién la encabece

Sin pies ni cabeza.
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El dato del día
La divisa mexicana en los mercados interna-

cionales se ubica en los 16.71 pesos por dólar

al mayoreo, lo que significa una apreciación de

0.53% o 9 centavos respecto a la jornada ante-

rior, de acuerdo con información de

Bloomberg.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP
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Cetes 182 d.
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Centenario
$43,700.00
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$16.80
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11.4800
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11.8036
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8.106395
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11.24

11.14
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77.05
BRENT

85.95
WTI

81.68
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1.93%

FTSE BIVA

2.01%
MEXICO BIVA

Dow Jones

1.03%39,110.76

NUEVA YORK
39,512.13

55,548.07 56,618.01 Hazlo Tu, Artes

Manualidades y

Oficios

Del 5 al 7 de
abril en

Cintermex

1,145.89

8.107413

20 de Marzo, 2024

16.7590
16.21 17.14

17.92

0.11044 0.11047

56,618.01

1.93% más

Sube

12 centavos menos

7 centavos menos

0.00048 centavos menos

39,512.13

1.03% más

11.00 11.00

401.37

18.48

Sube1,069.94

Ciudad de México/El Universal.-

Los socios de la Cámara Nacional del
Autotransporte de Carga (Canacar)
reeligieron por un segundo período a
Miguel Ángel Martínez Millán como su
presidente.

En Asamblea General ordinaria, el líder
de los autotransportistas dijo que atenderá
el tema de las vacantes de conductores no
cubiertas, uno de los pendientes que hay en
el sector.

Para Martínez Millán, hay una serie de
temas que se deben de resolver como la
renovación de los tractocamiones,
remolques y semirremolques antiguos, lo
que puede requerir de incentivos fiscales
para renovarlos.

Durante la presentación de la candidata
a la presidencia por la coalición Fuerza y
Corazón por México, Xóchitl Gálvez, el
líder de la Canacar planteó la necesidad de
mejorar la infraestructura de la red car-
retera, la de puertos, aeropuertos, aduanas
y cruces transfronterizos, entre otras.

Así como poner atención en las
acciones para capacitar y profesionalizar a
los operadores.

Martínez Millán hizo las mismas pre-
guntas al candidato de Movimiento
Ciudadano, Álvarez Máynez, a quien tam-
bién le cuestionó sobre el tema de la inse-
guridad en las carreteras.

Durante la Asamblea a la que acudió
Marcelo Ebrard en representación de la
candidata presidencial de Morena, Claudia
Sheinbaum, el líder de la Canacar le pre-
guntó: "¿cuándo nos podemos sentar y nos
puede escuchar (la candidata)?".

Para que cuando llegue a la presidencia
conozca las preocupaciones del sector,
como programas para reducir la inseguri-
dad, siniestralidad vial, renovar la flota
vehicular y capacitación para operadores.

El presidente de la Canacar, quien fue
reelegido para el período marzo 2024-
marzo 2025, dijo que "de otra forma no
podemos hacer muchas cosas, estamos
perdiendo oportunidades, hablamos de

nearshoring, pero no queremos ser actores
de piso abajo que no podamos actuar".

En respuesta, Ebrard le dijo:
"(Sheinbaum) me pidió que los invitara a
un encuentro el 15 de abril para tener un
diálogo directo y otros temas que les
vamos a plantear".

Les planteó trabajar en conjunto e insti-
tuir un trabajo permanente entre gobierno e
iniciativa privada.

Ciudad de México/El Universal.-

El Instituto Mexicano de
Contadores Públicos (IMCP) consid-
eró que si bien el caso del adeudo del
Grupo Salinas, propiedad de Ricardo
Salinas Pliego, está en manos del
Poder Judicial y que siempre debe
imperar el cumplimiento de obliga-
ciones de los contribuyentes, se debe
revisar si se violó el secreto fiscal al
ventilarlo públicamente.

En conferencia de prensa, inte-
grantes del organismo hicieron ver que
la autoridad fiscal tiene toda la facultad
de proponer al deudor un acuerdo con
base en lo que tendría que pagar de
multas, actualizaciones y recargos.

Afirmaron que no se ve que se haya
violado el secreto fiscal, pero dado que
se ignora toda la información que se ha
hecho noticia en los últimos días, se
tendría que analizarlo.

El presidente de la Comisión Fiscal,
Víctor Manuel Cámara Flores, destacó
un punto importante: hay que ver si
esta publicación cumple o no con el
principio de reserva que está estipula-
do en el Código Fiscal de la Federación
(CFF).

"Habrá que revisarlo, ¿quién? El
afectado, y si existe alguna afectación
obviamente tendría que hacer valer sus
derechos", señaló.

Refirió que el artículo 69 del CFF
establece que existe una reserva en el
uso de información de un con-
tribuyente, en este caso Salinas Pliego,
que se obtuvo a través de facultades de
comprobación por parte de las autori-
dades fiscales.

Cámara Flores destacó que en
algunos casos se puede exhibir este
tipo de información y consideró que
"hay que ver si estamos en ese

supuesto; esta reserva no aplica para
créditos fiscales, habría que ver si ya
hay un crédito fiscal y conocer bien el
caso para poder opinar".

No obstante, el directivo estimó que
hay que tener en mente lo que dice el
Código Fiscal.

A su vez, el vicepresidente Fiscal,
Rolando Silva, enfatizó que el punto de
vista del organismo tiene que ver con
la técnica.

Precisó que es un proceso ya judi-
cializado, por lo que habrá que tomar
factores que no están en estos momen-
tos a nuestro alcance y ponderó al
indicar que se debe separar la parte del
cumplimiento-por parte de Salinas
Pliego- con lo que tiene que ver con un
proceso judicial.

Hay intención de ambas partes de
llegar a un acuerdo: contadores

"Nos llama la atención lo público de
un caso fiscal, y con esto no se pre-
sume ninguna violación, sino por cos-
tumbre los temas fiscales son parte de
la intimidad de una persona física o
moral", enfatizó.

Desde su punto de vista, hay buena
intención de ambas partes y afirmó que
no es una práctica poco común, el lle-
gar a algún acuerdo.

"En la conferencia se dejó en claro
el derecho de llegar a una negociación
que no incluye los impuestos o los
accesorios; las actualizaciones, recar-
gos y en algunos casos las multas, es
facultad de la autoridad ponerlo sobre
la mesa del contribuyente en los casos
que así se considere", explicó.

El presidente del IMPC, Héctor
Amaya, dijo que son casos propia-
mente específicos, del cual no tienen
toda la información, sólo lo que se ha
mencionado en las conferencias en
Palacio Nacional.

Ciudad de México/El Universal.-

La Reserva Federal (Fed) de
Estados Unidos decidió mantener su
tasa de interés entre 5.25% y 5.50%,
después de su reunión para determinar
si tendría un cambio ante los datos de
la inflación en ese país.

En su último encuentro, que tuvo
lugar el 30 y 31 de enero, se decidió
mantener los tipos de interés en la
horquilla actual, su máximo nivel
desde 2001, y se adelantó que si la
economía evoluciona positivamente
habrá bajadas este año, aunque no este
miércoles.

En este tiempo se ha hecho público
que el Índice de Precios al Consumo
(IPC) subió al 3.2% en febrero a nivel
interanual, mientras que respecto al
mes anterior aumentó un 0.4%, por
encima de lo esperado por los analistas
y muy lejos del objetivo del 2% marca-
do por la Fed.

Ciudad de México/El Universal.-

La economía mexicana habría acel-
erado su marcha en febrero, debido al
dinamismo de la actividad industrial y
de servicios, revelan las proyecciones
más recientes del Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (Inegi).

El Indicador Oportuno de la
Actividad Económica (IOAE) prevé
que el Indicador Global de la Actividad
Económica (IGAE) tuvo un avance
mensual de 0.3% en febrero de 2024,
luego de que la expectativa para enero
anticipa un alza marginal de 0.03%.

La actividad productiva del país
logró este avance, debido al crecimien-
to en dos de sus principales divisiones.
Por ejemplo, la industria durante
febrero pasado habría reportado un alza
mensual estimada de 0.3%, tras un
repunte de 0.4% alcanzado en enero.

Por su parte, el sector servicios
habría observado un avance estimado
de 0.3% en el segundo mes del año,
luego de un retroceso mínimo de
0.03% en enero pasado.

De esta forma el IOAE anticipa para
el segundo mes de 2024 un aumento
anual de 2.4% de la actividad económi-
ca del país, con base en cifras ajustadas
por estacionalidad. La variación anual
esperada de las actividades industriales
sería un incremento de 2.3% y del sec-
tor servicios de 2.6%, para el periodo
de referencia.

El IOAE permite contar con estima-
ciones oportunas sobre la evolución del
IGAE. Así, mientras que el IGAE y sus
actividades económicas se dan a cono-
cer aproximadamente ocho semanas
después de terminado el mes de refer-
encia, el IOAE presenta sus estima-
ciones apenas tres semanas después del
cierre del mes. Con esto, se adelanta
cinco semanas a la publicación de los
datos oficiales, explicó el Inegi en su
comunicado.

Reeligen a Miguel Martínez en la Canacar

El líder de los autotransportistas dijo que atenderá el tema de las vacantes de con-
ductores no cubiertas, uno de los pendientes que hay en el sector.

Reserva Federal mantiene tasas de interés

La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos decidió mantener su tasa de
interés entre 5.25% y 5.50%.

Economía mexicana aceleró 
su marcha en febrero: Inegi

De esta forma el IOAE anticipa para el segundo mes de 2024 un aumento
anual de 2.4% de la actividad económica del país.

Debe revisarse si se violó secreto
fiscal en caso Salinas: IMCP

"Habrá que revisarlo, ¿quién? El afectado, y si existe alguna afectación
obviamente tendría que hacer valer sus derechos", señaló.



EU/El Universal.-                                          

A través de un mensaje de su cuenta de X,

el gobernador de Texas, Greg Abbott,

anunció que mientras sigue la lucha en los

tribunales para defender la Ley SB4, su

estado "continúa arrestando a inmigrantes

ilegales por allanamiento de morada".

En su mensaje, precisó que en Texas

ya se han realizado más de 41 mil

"arrestos criminales" y que hasta el

momento se sigue construyendo un

"muro fronterizo", en el cual el gobierno

estadounidense se encuentra utilizando

gas natural para erigir alambre de púas, el

cual tendrá como fin "repeler a los

migrantes y mantener barreras de boyas

en el río".

Bajo la misma línea, en otro mensaje

en X, Abbott se dijo "orgulloso" de

reunirse este miércoles con los alguaciles

locales en el Capitolio de Texas, quienes

firmaron una carta de apoyo a la

"Operación Lone Star", la cual fue lanza-

da en marzo de 2021 para responder al

aumento de la inmigración ilegal.

"Su asociación es fundamental mien-

tras continuamos luchando contra el pres-

idente. La mortal crisis fronteriza de

Biden para proteger a Texas y a Estados

Unidos", expresó el gobernador.

El proyecto migratorio al que hace ref-

erencia Abbott, bautizado como la "Ley

SB4", consiste en otorgar a las fuerzas del

orden de Texas la autorización para deten-

er a las personas sospechosas de entrar

ilegalmente en Estados Unidos, ante lo

cual lo senadores mexicanos han respon-

dido, tildando a la medida de "racista, dis-

criminatoria y con tintes electoreros".

Abogados americanos 
defienden la SB4

En una audiencia celebrada este miér-

coles en Nueva Orleans, abogados de

Texas reafirmaron su apoyo a la polémica

ley antiinmigrante SB4, que permite a la

policía detener a sospechosos de ingresar al

estado ilegalmente. 

La defensa, encabezada por el

Procurador General de Texas, Aaron

Nielson, argumentó que la medida

responde a una "auténtica crisis en la fron-

tera", según informa el diario The

Washington Post.

Nielson destacó que Texas se encuentra

en el epicentro de la crisis migratoria y sub-

rayó la necesidad de tomar medidas para

hacerle frente. 

Argumentó que la SB4 "imita" la ley

federal y es una respuesta legítima de

Texas para protegerse en medio de la

situación fronteriza actual.

Sin embargo, durante la vista judicial, la

jueza Priscilla Richman cuestionó la apli-

cación práctica de la ley, especialmente en

situaciones donde la detención se basa en

meras sospechas de irregularidades migra-

torias. 

Admitió desconocer cómo se aplicaría

la ley en diversos escenarios, como el caso

de migrantes con años de residencia en EU

o aquellos en proceso de solicitud de asilo.

AVISO NOTARIAL
En términos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, doy a conocer que por escritura pública
número 2687 de fecha 05 de marzo de 2024,
pasada ante mi fe, se dio inició a TRAMITACION
POR VIA EXTRAJUDICIAL NOTARIAL DE LA
SUCESION TESTAMENTARIA a bienes del señor
ISIDRO HERNANDEZ VILLANUEVA, en la que la
señora MARIA DE LA LUZ MEDELLIN HERNAN-
DEZ (también conocida como MARIA DE LA LUZ
MEDELLIN HERNANDEZ DE HERNANDEZ), se
reconoce como único y universal heredera,
ACEPTANDO la herencia y la señora ADRIANA
HERNANDEZ MEDELLIN ACEPTO el cargo de
Albacea que se le confiere.
Juárez N.L. a 05 de marzo de 2024

LIC. YADIRA CAROLINA GALVAN GARZA
NOTARIA PUBLICA NUMERO 101

(11 y 21)

AVISO NOTARIAL
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, a 26 de
febrero de 2024, compareció ante el Suscrito
Notario Público número 72, Lic. JAVIER GARCIA
URRUTIA, con ejercicio en este Municipio, MAR-
TINA HERMELINDA MACHADO FERNANDEZ,
MARIA EUTIMIA GALLEGOS MACHADO, YESE-
NIA GUADALUPE GALLEGOS MACHADO Y
RAMIRO GALLEGOS MACHADO, a iniciar PRO-
CEDIMIENTO SUCESORIO DE INTESTADO
EXTRAJUDICIAL, a bienes de RAMIRO GALLE-
GOS GARCIA, quien falleció el día 8 de
Diciembre del año 2017. El suscrito Notario
Público, con apoyo en el Artículo 882 del Código
Procesal Civil en el Estado de Nuevo León, dará
a conocer éstas declaraciones por medio de dos
publicaciones que se harán de diez en diez días,
en un periódico de los de mayor circulación en el
Estado, para seguir posteriormente el trámite
establecido en el Capítulo VIII del mismo
Ordenamiento Jurídico. DOY FE.

LIC. JAVIER GARCIA URRUTIA 
NOTARIO PUBLICO NUMERO 72 

GAUJ-700131-Q22
(11 y 21)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El día 05 cinco del mes de Marzo del 2024 dos mil
veinticuatro, se inició en la Notaría a mi cargo el
PROCEDIMIENTO TESTAMENTARIO EXTRAJU-
DICIAL a Bienes a bienes de la señora CARMEN
PLOWELLS GONZALEZ también conocida como
MARIA DEL CARMEN PLOWELS GONZALEZ,
quien falleció el día 06 seis de Enero de 2024 dos
mil veinticuatro, que promueven el señor JORGE
ALBERTO VILLARREAL PLOWELS, con el carác-
ter de Albacea y Heredero, de la SUCESION TES-
TAMENTARIA a Bienes la señora CARMEN
PLOWELLS GONZALEZ también conocida como
MARIA DEL CARMEN PLOWELS GONZALEZ,
manifiesta el señor JORGE ALBERTO VILLAR-
REAL PLOWELS, que acepta la herencia y acepta
su cargo de albacea, y que procederá a formular el
inventario de los bienes de la herencia. Monterrey,
Nuevo León, a 5 de marzo del año 2024
LIC. EDUARDO ADOLFO MANAUTOU AYALA

NOTARIO PÚBLICO No. 123
(11 y 21)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El día 01 primero del mes de Marzo del 2024 dos
mil veinticuatro, se inició en la Notaría a mi cargo el
PROCEDIMIENTO TESTAMENTARIO EXTRAJU-
DICIAL ACUMULADO a Bienes del señor MANUEL
CONTRERAS ENRIQUEZ quien falleció el día 05
cinco de septiembre de 2023 dos mil veintitrés y la
señora MARIA ESTELA BENAVIDES ALANIS,
quien falleció el día 19 diecinueve de enero de 2024
dos mil veinticuatro, que promueve el señor IGNA-
CIO CADENA BENAVIDES con el carácter de
Albacea y Heredero de la SUCESION TESTAMEN-
TARIA EXTRAJUDICIAL ACUMULADO a Bienes
del señor MANUEL CONTRERAS ENRIQUEZ y la
señora MARIA ESTELA BENAVIDES ALANIS, el
señor IGNACIO CADENA BENAVIDES manifiesta
que acepta la herencia y que acepta su cargo de
albacea, y que procederá a formular el inventario de
los bienes de la herencia.Monterrey, Nuevo León, a
01 de Marzo del año 2024
LIC. EDUARDO ADOLFO MANAUTOU AYALA 

NOTARIO PÚBLICO No. 123
(11 y 21)

Jueves 21 de marzo de 20246

EDICTO
El día 22-veintidós del mes de Febrero del año 2024-dos mil veinticuatro, comparece ante esta Notaría
Pública a mi cargo, la señora MARIA GUADALUPE SALINAS VELAZQUEZ, la señora JESSICA
LIZETH MORALES SALINAS y el señor ERICK OSVALDO MORALES SALINAS los dos últimos com-
parecen para constancia, solicitando iniciar el Procedimiento Sucesorio Testamentario a bienes de
JUAN ANTONIO MORALES MORENO, la señora MARIA GUADALUPE SALINAS VELAZQUEZ en su
carácter de Heredera, y además en su carácter de Albacea de la referida Sucesión, y manifestaron su
deseo de que se tramite la misma de conformidad con lo que establece el artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de Nuevo León; convocando a todas aquellas personas
que se crean con derecho a las masas hereditarias, a fin de que acudan a deducir sus derechos hered-
itarios dentro de la presente sucesión, al efecto me exhiben el Primer Testimonio de la Escritura
Pública número 771-setecientos setenta y uno, de fecha 4-cuatro de Octubre de 2023-dos mil vein-
titrés, otorgada ante la fe de la suscrita Notario, misma que contiene el Testamento Público Abierto del
de cujus. Asimismo me exhibe la partida de defunción del autor de la sucesión, manifestando la hered-
era que acepta la herencia que se le otorga, y además la señora MARIA GUADALUPE SALINAS
VELAZQUEZ, manifiesta que acepta el cargo de Albacea que se le confiere, y procederá a formar el
acervo hereditario; lo que hice constar mediante acta fuera de protocolo número 074/1,817/24, (CERO
SETENTA Y CUATRO DIAGONAL MIL OCHOCIENTOS DIECISIETE DIAGONAL VEINTICUATRO),
de la fecha al principio citada.- DOY FE. Apodaca, N.L. a 04 de Marzo de 2024.

LIC. KAREN ELENA GONZALEZ ZAMBRANO
TITULAR DE LA NOTARIA PUBLICA

NUMERO 74
(11 y 21)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (5) cinco de Marzo del (2024) dos mil veinticuatro, se radicó en esta Notaría Pública número
(77) setenta y siete a mi cargo, sito en la Avenida Fray Luis de León número (521) quinientos vein-
tiuno, Colonia Anáhuac, en San Nicolás de los Garza, Nuevo León, el PROCEDIMIENTO SUCESO-
RIO EXTRAJUDICIAL TESTAMENTARIO a bienes del señor FERNANDO CUELLAR ALVIDRES,
quien en diversos documentos ha utilizado también el nombre de FERNANDO CUELLAR ALVIDREZ,
ordenándose publicar por dos ocasiones y con intervalo de diez días entre cada publicación, un aviso
en el periódico El Porvenir, convocando a las personas que se crean con derecho a la herencia a fin
de que acudan a deducirlo dentro del término legal. Lo anterior con fundamento en lo dispuesto por el
artículo 882, del Código de Procedimientos Civiles vigente en el Estado. San Nicolás de los Garza,
N.L., 5 de Marzo del 2024.

LIC. RAÚL LOZANO MEDINA
NOTARIO PUBLICO NUMERO 77

(11 y 21)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha del 26 de Febrero del 2024, ante mi Licenciado GABRIEL TLÁLOC CANTÚ CANTÚ, Notario
Público Titular de la Notaría Pública número (88) ochenta y ocho, con ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado, comparecieron los señores EDUARDO RODRIGUEZ SALAS, MARIA DEL
CARMEN RODRIGUEZ SALAS, JOSE ANGEL RODRIGUEZ SALAS, VICENTE RODRIGUEZ SALAS
Y JUANA ELIA RODRIGUEZ SALAS a fin de solicitar la TRAMITACIÓN EXTRAJUDICIAL DE LA
SUCESIÓN LEGITIMA de sus extintos padres el señor MIGUEL RODRIGUEZ BORREGO también
conocido como MIGUEL RODRIGUEZ y/o MIGUEL RODRIGUEZ VAREGO y señora CARMEN SALAS
HERNANDEZ también conocida como CARMEN SALAS y/o CARMEN SALAS DE RODRIGUEZ y/o
CARMEN SALAS Y RODRIGUEZ, conforme a lo preceptuado por los Artículos 881 y 882 del Código
de Procedimientos Civiles Vigente en el Estado, exhibiéndose al efecto el acta del Registro Civil de
Defunción del autor de la sucesión, quien falleció el día 27 de septiembre del 2010 y 18 de Octubre
del 2023 respectivamente. Lo anterior se hace constar en cumplimiento de los numerales antes cita-
dos y con el fin de que surtan sus efectos legales. - DOY FE. Monterrey, Nuevo León a 26 de Febrero
de 2024.

LIC. GABRIEL TLÁLOC CANTÚ CANTÚ
NOTARIO PÚBLICO No. 88 

CACG720629 9G4
(11 y 21)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (23) veintitrés de Febrero del año 2024 dos mil veinticuatro, se RADICO en ésta
Notaría a mi cargo, mediante la escritura pública número (18,981) dieciocho mil novecientos
ochenta y uno, LAS SUCESIONES INTESTADAS ACUMULADAS A BIENES DE LOS SEÑORES
JOAQUINA BELMARES FRANCO, PEDRO MONTAÑEZ CRUZ, MA. BERTA MONTAÑEZ BEL-
MARES Y TESTAMENTARIO A BIENES DEL SEÑOR ELIAS MONTAÑEZ BELMARES, habiendo
comparecido ante mí:- I.- Los señores ROBERTO, FELICITAS, OLGA, IMELDA DE APELLIDOS
MONTAÑEZ BELMARES, en su carácter de hijos de los señores JOAQUINA BELMARES FRAN-
CO Y PEDRO MONTAÑEZ CRUZ; II.- El señor MIGUEL ANGEL LOPEZ MONTAÑEZ, en su
carácter de hijo de la señora MA. BERTA MONTAÑEZ BELMARES y III.- Las señoras AURELIA
REYES GAYTAN Y CARINA MONTAÑEZ REYES en su carácter de cónyuge supérstite la primera
y la segunda como única y universal heredera designada dentro del testamento público del señor
ELIAS MONTANEZ BELMARES; a fin de llevar a cabo LA TRAMITACION EN LA VIA EXTRAJU-
DICIAL DE LAS SUCESIONES INTESTADAS ACUMULADAS A BIENES DE LOS SEÑORES
JOAQUINA BELMARES FRANCO, PEDRO MONTAÑEZ CRUZ, MA. BERTA MONTAÑEZ BEL-
MARES Y TESTAMENTARIO A BIENES DEL SEÑOR ELIAS MONTAÑEZ BELMARES, quienes
acreditan ante la suscrita Notario el fallecimiento de los mismos, su último domicilio y demás
declaraciones de ley, se dejaron a salvo los derechos de deducir lo correspondiente, se le tomó
protesta del cargo de Albacea, y se le instruyó para que procedieran al inventario y avalúo de
los bienes que conformarán la masa hereditaria. Lo que se publica en esta forma y en dos oca-
siones que se harán de (10) diez en (10) diez días, en el Periódico EL PORVENIR que se edita
en ésta Ciudad, atento a lo preceptuado por el Artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., a 05 de Marzo del 2024

LIC. ANGELICA GUADALUPE
GARZA VALDÉS 

NOTARIO PUBLICO TITULAR DE LA 
NOTARIA PUBLICA NUMERO 67

(11 y 21)

PUBLICACION NOTARIAL
El Suscrito, Licenciado GONZALO TREVIÑO SADA, Notario Público Titular Número 113-ciento
trece, con ejercicio en el Primer Distrito Registral en el Estado de Nuevo León, por medio de la
presente publicación y en cumplimiento a lo establecido por el segundo párrafo del artículo 882
del Código de Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo León, hago del conocimiento gener-
al que el día 04 de marzo de 2024, se presentaron ante mí las señoras VICKOS EUGENIA QUIN-
TANILLA ALVAREZ, BARBARA QUINTANILLA ALVAREZ Y ROMMINA QUINTANILLA ALVAREZ,
con el fin de iniciar la tramitación en forma extrajudicial de la Sucesión Testamentaria a Bienes
de la señora VICTORIA EUGENIA ALVAREZ ACOSTA, exhibiéndome para tal efecto la partida de
defunción de la autora de la herencia y un testimonio de su testamento, en el cual se designó a
las señoras VICKOS EUGENIA QUINTANILLA ALVAREZ, BARBARA QUINTANILLA ALVAREZ Y
ROMMINA QUINTANILLA ALVAREZ como Únicas y Universales Herederas, así como la señora
VICKOS EUGENIA QUINTANILLA ALVAREZ como Albacea y Ejecutor Testamentario, declarán-
dose que aceptan la Herencia en sus términos, así como el cargo de Albacea que le fue con-
ferido a la antes mencionada, el cual se comprometió a desempeñar fiel y legalmente conforme
a derecho, obligándose a proceder a formar el inventario de los Bienes de la Herencia. Su com-
parecencia y las declaraciones que anteceden se hicieron constar mediante Escritura Pública
número 38,010-treinta y ocho mil diez, de fecha 04-cuatro días del mes de marzo del año 2024-
dos mil veinticuatro, otorgada ante mi fe. La presente deberá publicarse en el periódico El
Porvenir que se edita en Monterrey, Nuevo León, por dos veces de diez en diez días, a fin de
dar debido cumplimiento a lo preceptuado por los Artículos 881 y 882 y demás relativos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
San Pedro Garza García, N.L., a 05 de marzo de 2024
Atentamente,

LIC. GONZALO TREVIÑO SADA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NÚMERO 113
(11 y 21)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha (23) veintitrés días del mes de Febrero del (2024) dos mil veinticuatro, ante la fe del LICEN-
CIADO GABRIEL TLÁLOC CANTÚ CANTÚ, Notario Público Titular, de la Notaría Pública número (88)
ochenta y ocho con ejercicio en el Primer Distrito Registral en el Estado, COMPARECIO el señor DANY
DANIEL ALEJO HERNANDEZ a solicitar la TRAMITACIÓN EXTRAJUDICIAL DE LA SUCESIÓN TES-
TAMENTARIA a bienes de su extinta madre la señora MARIA GUADALUPE HERNANDEZ RAYGOZA,
conforme a lo preceptuado por los artículos 881 y 882 del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado, exhibiéndome al efecto el acta de defunción de la autora de la sucesión, quien falleció el día
10 diez de Agosto del 2023 dos mil veintitrés. Lo anterior se hace constar en cumplimiento de los
numerales antes citados y con el fin de que surtan sus efectos legales. DOY FE. Monterrey, Nuevo León,
a 27 de Febrero de 2024. ATENTAMENTE

LICENCIADO GABRIEL TLÁLOC CANTÚ CANTÚ 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NÚMERO 88
(11 y 21)

Continuará Gobernador de Texas
arrestos contra inmigrantes

Greg Abbott informó a través de su cuenta X sobre la continua aplicación de
la Ley SB4, destacando más de 41 mil arrestos en Texas.

Critica la Presidenta de la Cámara
de Diputados la iniciativa 

Cd. de México/El Universal.-                                              

La presidenta de la Mesa Directiva de la

Cámara de Diputados, Marcela Guerra

Castillo, calificó como "muy desafortuna-

da" la entrada en vigor de la Ley SB4 en

Texas, y consideró que la medida crimi-

naliza la migración y es violatoria de dere-

chos humanos.

“Es una desproporción calificar como

delito el flujo de personas migrantes y

cobijar expresiones de odio y discrimi-

nación racial”, declaró.

La legisladora advirtió que es alta-

mente preocupante que haya sido Texas

donde entró en vigor esta medida, porque

es uno de los estados en donde viven más

mexicanoamericanos, cerca de 10 mil-

lones, y su aportación a la economía no es

menor.

“También llama la atención que Texas

no aquilate su vecindad con los estados

mexicanos de Tamaulipas, Nuevo León,

Coahuila y Chihuahua, y pase por alto que

es pasaje principal del Tratado entre

México, Estados Unidos y Canadá

(TMEC). Tenemos elementos de her-

manamiento y convenios de colaboración

con Texas que propician la prosperidad

compartida”, declaró.

Guerra Castillo recordó que, de acuer-

do a Latinometrics, el intercambio de

bienes y servicios México-Texas, en 2022,

ascendió a 286 mil millones de dólares.

La diputada presidenta destacó que este

tipo de acciones, "que son criminalizantes

y violatorias de derechos", "deben contrar-

restarse": "Porque deterioran las rela-

ciones entre países y estados colindantes".
Guerra Castillo expresó su preocupación por el impacto de la SB4 en los
mexicanoamericanos.

El mandatario reiteró que no se aceptarán las deportaciones desde Texas.

'No nos vamos a quedar
de brazos cruzados'

Cd. de México/El Universal.-                  

En México, el presidente Andrés

Manuel López Obrador reiteró que no

se aceptarán deportaciones desde Texas

y advirtió que "no nos vamos a quedar

de brazos cruzados".

Evitó señalar qué medidas adoptará

su gobierno en caso de que la ley SB4

entre en vigor. Reiteró que México está

en contra de la SB4 porque es contraria

a los derechos humanos, al derecho

internacional y a la Biblia.

"Todavía no está definido: un día la

Corte federal dice que no procede y al

día siguiente dice que sí, y luego en la

tarde noche volverá a negar la autenti-

cidad de la ley", dijo.

También el Congreso mexicano rec-

hazó la ley "basada en el odio", expresó.

Ley SB4
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Inicia Blinken gira para 
presionar por tregua en Gaza
Riad, Arabia Saudita.-                  

El secretario de Estado de
EU., Antony Blinken, llegó este
miércoles 20 de marzo a Arabia
Saudita, su primera parada en
una nueva gira con la que pre-
siona por una tregua en Gaza. 

Blinken busca presionar por
un acuerdo entre el Ejército isra-
elí y Hamás que garantice una
pausa temporal en los ataques,
la liberación de rehenes en
poder del grupo islamista y
esfuerzos para llevar la urgente-
mente necesitada ayuda huma-
nitaria al bloqueado enclave
palestino.

Está previsto que después de
reunirse con los líderes de
Arabia Saudita, en Jeddah, el
máximo representante de la
diplomacia estadounidense se
dirija a Egipto. 

En ambos países, Blinken
intentará impulsar un pacto de
tregua, en el que también
median Doha y El Cairo- des-
pués del cese el fuego de una
semana del pasado noviembre-,
anticipó en un comunicado el
portavoz del Departamento de
Estado, Matthew Miller.

Blinken también señaló que
proseguiría las conversaciones
sobre acuerdos para la gober-
nanza, la seguridad y el desarro-
llo de Gaza, una vez concluyan

las actuales hostilidades.
Sin embargo, en las últimas

horas, el grupo islamista ase-
guró que el Estado de mayoría
judía dio una “respuesta negati-
va” a la más reciente propuesta
de alto al fuego entregada por el
movimiento. 

En una rueda de prensa desde
Beirut, Osama Hamdan, alto
funcionario de Hamás, sostuvo
este miércoles que Israel dio una
“respuesta negativa” a la última
propuesta de tregua del movi-

miento que controla Gaza, que
le fue entregada por los media-
dores.

Sin embargo, el miembro del
movimiento que controla el
enclave palestino no aclaró qué
puntos del plan de tregua había
respaldado la parte israelí.

La institución castrense
señaló que sus militares mata-
ron a 90 personas que asegura
eran “hombres armados” y
arrestaron a 160 en su nueva
ofensiva contra el hospital Al-

Shifa, en el norte de Gaza, que
inició hace dos días. 

Testigos y el Ministerio de
Salud local habían denunciado
disparos indiscriminados de las
tropas contra médicos y pacien-
tes.

Ya van 31 mil 929 personas
muertas por los ataques israelíes
en más de cinco meses de guerra
en Gaza, la gran mayoría son
civiles, incluidos miles de
niños, según las últimas cifras
del Ministerio de Salud del
enclave, difundidas este miérco-
les 20 de marzo.

En las últimas horas también
se registraron nuevos ataques
del Ejército del país de
mayoría judía contra el hospi-
tal Al-Aqsa, en Deir Al-Balah,
en el centro de Gaza, que
mataron a varias personas.

La magnitud de víctimas
mortales aumenta de forma
vertiginosa, a medida que
Israel intensifica los ataques
que, asegura, tienen el objeti-
vo de “eliminar” al grupo
palestino islamista Hamás. 

Y la situación humanitaria
se agrava, incluidos focos de
hambruna, mientras el campo
diplomático aún no logra la
nueva tregua puesta sobre la
mesa desde hace varias sema-
nas.

Es el sexto viaje desde que estalló el conflicto entre
israelíes y palestinos, a inicios de octubre pasado.

Tiene Gales
nuevo

Premier

El Universal.-                                      

Finlandia es el país más feliz
del mundo, pero en América
Latina México encabeza el
Informe Mundial de la
Felicidad 2024. En el otro extre-
mo está Afganistán, el país más
infeliz del mundo, en el puesto
143 de 143 países encuestados.

Entre los países latinoameri-
canos objeto del estudio México
(puesto 25) es el mejor situado,
seguido de Uruguay (26), El
Salvador (33), Chile (38),
Panamá (39), Guatemala (42).

Nicaragua se ubica en el sitio
43, Brasil en el 44, mientras que
Argentina está en el 48,
Paraguay en 57, Honduras 61,
Perú 68, República Dominicana
69, Bolivia 73, Ecuador 74,
Colombia en 78 y Venezuela en
el lugar 79.

El informe, cuya publicación
coincide con el Día
Internacional de la Felicidad
(20 de marzo), se centra este
año por primera vez en analizar
la felicidad en las diferentes eta-
pas de la vida.

Los autores apuntan que tra-
dicionalmente se asocia la feli-
cidad a la juventud y se piensa
en la vejez como una etapa de la
vida menos feliz, pero la reali-
dad actual desmiente esas ideas.

“La tendencia global positiva
en la satisfacción vital” entre las
edades de 15 a 24 años acabó

con la pandemia del coronavi-
rus, señala el estudio, fruto de
una colaboración entre Gallup,
el Oxford Wellbeing Research
Centre, la Red de Soluciones
para el Desarrollo Sostenible de
la ONU y el Consejo Editorial
del Informe Mundial de la
Felicidad (WHR por sus siglas
en inglés).

Desde 2006-2010, la felici-
dad en el grupo de personas de
personas de 15 a 24 años ha
bajado notablemente en
América del Norte, "hasta el
punto de que los jóvenes son
menos felices que los viejos", y
también ha caído en ese grupo,
aunque de manera menos
abrupta, en Europa Occidental,

dice el informe.
Por el contrario, la felicidad

en todas las edades ha aumenta-
do marcadamente en Europa
central y oriental, de modo que
"los jóvenes ahora son igual-
mente felices en ambos partes
de Europa".

En los países de la ex Unión
Soviética y en Asia oriental
también se han producido gran-
des aumentos en la felicidad a
todas las edades, mientras que
en el sur de Asia y Oriente
Medio y el Norte de África, por
el contrario, ha caído.

Estados Unidos cae por pri-
mera vez en más de una década
del ‘top 20’ de los países más
felices del mundo impulsado,

especialmente, por la bajada en
la percepción de la felicidad de
sus jóvenes. El Informe
Mundial de la Felicidad 2024 lo
sitúa en el puesto 23, mientras
que en la edición del año pasado
ocupaba el 15.

AUMENTOS 
El informe achaca en parte el

descenso de posiciones de
Estados Unidos, al igual que el
de Alemania (puesto 24), a la
tendencia a un aumento de la
percepción de felicidad entre los
países del Este de Europa.

España, que en 2021 estaba
en el puesto 24, en 2022 en el 29
y en 2023 en el 32, pasa al 36 en
2024.

El informe destaca que, en
contraste, hay países que mues-
tran aumentos significativos en
las evaluaciones y destaca el
caso de Serbia, en el puesto 37,
y de Bulgaria, en el 81, que han
escalado, respectivamente, 69 y
63 puestos desde la edición de
2013.

"Los diez países en la cabe-
cera de la lista siguen siendo
prácticamente los mismos desde
antes de la pandemia de Covid",
destaca el informe.

A Finlandia, que lleva en el
puesto número uno desde hace
siete años, le sigue de cerca
Dinamarca y luego van Islandia,
Suecia, Israel, Países Bajos,
Noruega, Luxemburgo, Suiza y
Australia.

Los últimos son Afganistán
(143), Líbano (142), Lesotho
(141), Sierra Leona (140),
República Democrática del
Congo (139), Zimbabue (138),
Bostwana (137), Malaui (136),
Esuatin (135) y Zambia (134).

BOOMERS 
Rusia y Ucrania, enfrentados

desde 2022 en una guerra, están
en el puesto 72 y el 105, respec-
tivamente.

De la comparación entre
generaciones hecha este año se
deduce que, en promedio, las
personas nacidas antes de 1965
-'boomers' y sus predecesores-
son más felices.

Londres, Inglaterra.-                         

Vaughan Gething fue elegido
primer ministro de Gales el miér-
coles, convirtiéndose en el primer
líder negro de un gobierno en el
Reino Unido.

Gething fue elegido líder del
gobierno por miembros del parla-
mento galés en Cardiff, cuatro días
después de ganar la contienda para
ser líder del gobernante Partido
Laborista de Gales. Obtuvo 27 de
51 votos en la legislatura, Senedd,
donde el Partido Laborista es el
partido más grande.

Gething, es hijo de padre galés
y madre zambiana, y  prestará
juramento una vez que el rey
Carlos III apruebe su nom-
bramiento.

Hanoi, Vietnam.-                            

El Partido Comunista de
Vietnam aceptó la renuncia del pre-
sidente Vo Van Thuong, anunció el
gobierno este miércoles, en un
signo de agitación política que
podría afectar la confianza de los
inversores extranjeros en el país.

El gobierno dijo en un comuni-
cado que Thuong había violado las
reglas del partido, agregando que
esas "deficiencias habían impacta-
do negativamente en la opinión
pública, afectando la reputación del
Partido, del Estado y de él perso-
nalmente".

El Comité Central del Partido,
un órgano de toma de decisiones de
alto nivel en Vietnam gobernado
por el Partido Comunista, aprobó
la renuncia de Thuong apenas un
año después de su elección.

El presidente tiene un papel
principalmente ceremonial pero es

una de las cuatro posiciones políti-
cas más importantes en la nación
del sudeste asiático.

Las llamadas a la oficina presi-
dencial del miércoles quedaron sin
respuesta.

La reunión del Comité precedió
a una sesión extraordinaria del par-
lamento de Vietnam, programada
para este jueves, cuando se espera
que los diputados confirmen las
decisiones del partido.

El comunicado del gobierno no
detalló las deficiencias de Thuong,
pero recientes cambios importantes
de liderazgo en el estado de partido
único han estado vinculados a la
amplia campaña anticorrupción
"horno ardiente". Esta tiene como
objetivo erradicar la corrupción
generalizada pero también es sos-
pechosa por críticos de ser una
herramienta para luchas políticas
internas.

Inversores extranjeros y

diplomáticos cuñparon repetida-
mente a la campaña por ralentizar
las decisiones en un país que ya
está lidiando con una burocracia
engorrosa.

Thuong, de 53 años, renunció
días después de que la policía viet-
namita anunciara el arresto por pre-
sunta corrupción hace una década
de un exjefe de la provincia central
de Quang Ngai, que sirvió mientras

Thuong era jefe del partido allí.
También había sido un alto fun-

cionario del partido de la ciudad
económica Ho Chi Minh, que ha
sido sacudida por un fraude finan-
ciero de miles de millones de dóla-
res que está siendo juzgado actual-
mente.

Thuong era ampliamente consi-
derado como cercano al Secretario
General Nguyen Phu Trong.

Es México, el país más feliz de Latinoamérica, revela informe

Finlandia sigue a la cabeza del ranking.

Apenas llevaba un año en el cargo.

Como vice presidente podría conectar a Trump con la
base más tadicional.

El Universal.-                                  

El senador republicano
Marco Rubio, que en la campaña
de 2016 tuvo fuertes encontrona-
zos con su rival por la candidatu-
ra presidencial Donald Trump,
está en la lista de posibles com-
pañeros de fórmula del magnate,
con miras a las elecciones de
noviembre, informó la cadena
NBC News.

En el pasado, se ha mencio-
nado a figuras como el senador
Tim Scott, el neurocirujano Ben
Carson, la gobernadora de
Dakota del Sur Kristi Noem, el
empresario Vivek Ramaswamy
o el gobernador de Florida, Ron
DeSantis.

"La lista es larga, y es extre-
madamente pronto en cualquier
tipo de proceso", dijo un asesor
de Trump a NBC News.
"Todavía no se ha contactado
directamente con nadie, y no
espero que eso ocurra hasta den-
tro de algún tiempo".

Sin embargo, la cadena esta-
dounidense señala que tener a
Rubio, de 52 años, como opción,
deja ver los objetivos de Trump:
de entrada, Rubio no está en el
grupo de republicanos más radi-
cales, que encabeza el propio
magnate y podría conectarlo con
la base más tradicional.

Hijo de inmigrantes cubanos
de clase trabajadora, podría
granjearle a Trump el voto de los
latinos, al convertirse en la pri-
mera persona no blanca en ser el
compañero de fórmula de un
candidato presidencial republi-
cano.

Sin embargo, primero Rubio

tendría que sortear un gran pro-
blema: tanto él como Trump son
de Florida, y la Constitución
estadounidense prohíbe a los
electores votar por un presidente
y un vicepresidente de su mismo
estado. Ocurrió ya en el pasado,
señaló NBC, cuando George W.
Bush, de Texas, eligió como
compañero de fórmula a Dick
Cheney, del mismo estado, en el
2000. ¿La solución? Cheney se
mudó a Wyoming.

En la campaña de 2016, cuan-
do tanto Rubio como Trump
buscaban la candidatura republi-
cana, se enfrentaron en más de
una ocasión, e incluso pusieron
cada uno en duda la virilidad del
otro. De entonces data el apodo
que Trump puso a Rubio de
"Marquito" (Little Marco). El
senador, usando el doble sentido,
aludió a las "manos pequeñas"
de su rival.

La alusión enfureció a
Trump, quien en su momento
aseguró al público: "Fíjense en
mis manos. ¿Son manos
pequeñas?", mientras las mostra-
ba. "Él se refirió a mis manos
tipo: 'Si son pequeñas, algo más
debe ser pequeño'. Les garantizo
que no hay problema con eso".

Pero una vez en la Casa
Blanca, Trump gozó del apoyo
de Rubio, a quien incluso con-
sultó en temas latinos.

Y en la actual contienda,
Rubio se decantó por Donald
Trump desde enero, para decep-
ción de DeSantis, quien también
buscaba la candidatura y tuvo
que bajarse debido a sus malos
resultados.

Sería Marco Rubio 
compañero de Trump

De acuerdo con NBC

Dimite presidente de Vietnam

Vaughan Gething .
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Supera MC a PRI y empata al PAN en cantidad de curules

Avala TEPJF inclusión del PAN a la alianza con PRI y PRD

Aprueba  Cabildo separación de  
Mijes como edil de Escobedo 

Jorge Maldonado Díaz

La Sala Superior del Tribunal
Electoral del Poder Judicialde la
Federación revocó la resolución
de la Sala Regional de Monter-
rey y avaló la inclusión de Ac-
ción Nacional en  la Coalición
Fuerza y Corazón por Nuevo
León.

De igual forma ordenó al In-
stituto Estatal Electoral y de Par-
ticipación Ciudadana otorgar un
plazo de cinco días para que los
integrantes de la coalición desig-
nen a sus candidatos, ya que ayer
miércoles venció el plazo para el
registro de aspirantes a algún
cargo de elección popular.

Al momento de someter a
votación el proyecto 164/2024
presentado por la magistrada Ja-
nine Otalora Malassis este fue
aprobado por unanimidad.

De acuerdo con la Sala Re-
gional del TEPJF el PAN sí in-
cumplió con la documentación
requerida para poder integrar
esta alianza, y que el partido im-
pugnador, Morena, sí interpuso
su ampliación de demanda en
tiempo y forma. 

La magistrada exponente en
su resolución señaló que el Par-

tido Acción Nacional si cumplió
con la papelería requerida, y que
de manera indebida se concedió
la ampliación de la demanda a
Morena, porque dicho partido
siempre tuvo al alcance de cono-
cer el acuerdo para conformar la
coalición ya que no existía im-
pedimento alguno.

Lo anterior se derivó porque
la parte quejosa informó que los
escritos eran "copias simples" y
no certificados de un original.

Además, aseguraban de que el
PAN no había presentado la con-
stancia del Comité Nacional de

su partido, en donde se compro-
baba que este estaba de acuerdo
en que en Nuevo León se hiciera
una coalición.

“En el fondo, se considera que
le asiste la razón al recurrente,
respecto a que fue incorrecta la
admisión de la ampliación de la
demanda, porque la docu-
mentación que afirmó Morena
no conocer, le fue informada me-
diante la notificación que emitió
la autoridad electoral, en la cual
se detalla el contenido y anexo
de los de documentos”.

“Se considera que desde la

notificación del acuerdo, Morena
conoció de la existencia de los
documentos y podía consultarlos
en los archivos del instituto
local, sin que lo hubiera hecho ni
lo hubiera aducido en la sesión o
en su demanda”.

“Por tal motivo se propone re-
vocar la sentencia impugnada,
así como revocar la sentencia del
tribunal local, confirmarse el
acuerdo por el que el instituto
local tuvo por cumplido el re-
querimiento realizado y aprobó
la mencionada coalición”, indica
el resolutivo.

Incluso cuando el IEEPC re-
conoció la coalición requerida
Morena no realizó manifestación
alguna y tampoco presentó algún
obstáculo para impedir el
acuerdo.

A nivel local en las diputa-
ciones, van en coalición en
todas, actualmente se conocen
los 13 diputados priistas que ya
se registraron, solo resta saber
quiénes serán los 13 candidatos
del PAN.

Mientras que, en las alcaldías
no en todas van juntos, en San
Pedro, como San Nicolás, Al-
lende, Cadereyta y Pesquería,
iría cada partido por su cuenta.  

Revocó la resolución de la Sala Regional de Monterrey.

César López.

Luego de que la Sala Superior
del Tribunal Federal Electoral
ratificara la coalición "Fuerza y
Corazón por Nuevo León" in-
tegrada por PAN, PRI y PRD, el
partido  Acción Nacional celebró
la decisión y aseguró que con ella
ganó el estado y las organiza-
ciones ciudadanas que exigieron
en su momento la integración de
la alianza.

“Hoy, ganó Nuevo León, ga-
naron los ciudadanos y ganaron
las organizaciones de la sociedad
civil, que desde hace meses nos
exigieron a los partidos políticos
aquí en Nuevo León, PAN, PRI
y PRD, ir unidos en una gran
alianza para poder combatir el
autoritarismo que lamentable-
mente hoy tenemos en el estado.
La Sala Superior del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación acaba de confirmar

que el Partido Acción Nacional
cumplió con todos los requisitos
legales y constitucionales para
conformar la alianza electoral, de
cara al proceso del dos de junio
aquí en Nuevo León”, manifestó
el líder albiazul Hernán Salinas
Wolberg

Asimismo,  aseguró que se
cumplirá en tiempo y forma con
los registros de candidatos, en
los cinco días que se otorgaron
por parte de la autoridad elec-
toral para realizarlos.

Celebra PAN
reintegración 
a la coalición

Hernán Salinas Wolberg

Jorge Maldonado Díaz

Una nuevo capítulo por el

poder se visualiza en el Con-

greso local luego de que la ban-

cada de Movimiento Ciudadano

sumara un legislador convirtién-

dose en la segunda fuerza al em-

patar en número de diputados al

PAN y superar al PRI.

Con esto, la fracción del par-

tido naranja buscará quedarse

con el control del Poder Legisla-

tivo, esto con el objetivo de

demostrar el mal trabajo que

venían desempeñando el PRI y el

PAN.

“Tienen miedo a que ya

somos la primera fuerza, tienen

miedo a que les quitemos la

Comisión de Coordinación y

Régimen Interno (Cocri), este

tema administrativo y se dejen

salir quien sabe que cosas de cor-

rupción, quien sabe que cosas

hay ahí que han hecho de man-

era irregular y tiene miedo de

que nosotros si exhibamos los

malos manejos y todos lo que se

está haciendo desde el Con-

greso”.

Esto resurgió luego de que el

pleno del Congreso le tomó

protesta a José Juan Tovar, Ray-

mundo Treviño y Reyna Cis-

neros Alvarado como diputados.

Tovar es suplente de Carlos

Rodríguez, de MC; Treviño, de

Jesús Homero Aguilar, del PRI,

y Cisneros Alvarado, de Paola

Coronado, del PAN.

El problema recae en que el

suplente de Aguilar en vez de

sumarse a la fracción priista se

fue a la de Movimiento Ciu-

dadano, sumando así 14 legis-

ladores.

Con esto superó a la bancada

del PRI que se quedó con 13

diputados y emparejó a los

panistas.

Solo que por el momento la

fracción del PAN toma de nuevo

el control del Congreso porque

cuenta con un mayor número de

integrantes que llegaron con la

mayoría relativa, es decir, que

ellos sí ganaron en las elecciones

pasadas.
Por tal motivo, Eduardo

Gaona Domínguez, coordinador
de la fracción naranja dijo que les
urgía que se le tome la protesta a
Rosaura Guerra Delgado para así
sumar un elemento más y llegar
a los 15 legisladores y quedar con
mayoría.

De esta única manera no

habría impedimento alguno para

poder reclamar la presidencia de

la Comisión de Coordinación y

Régimen Interno (Cocri).

Cabe destacar que, para la

toma de protesta de Tovar y Tre-

viño, estuvieron acompañados

por José Alfredo Pérez Bernal,

de MC.

Una vez que quedaron inte-

grados a la Legislatura, salieron

del recinto, para no participar de

la sesión, tal y como lo han

hecho los emecistas desde

febrero,

Además, la toma de protesta

se llevó a cabo en una sesión ex-

traordinaria que duró solamente

10 minutos.

Raymundo Treviño dejó al PRI
y se unió a la bancada naranja.

José Juan Tovar de MC entró
en lugar de Carlos Rodríguez

La panista Reyna Cisneros cu-
brirá curul de Paola Coronado.

César López.

De cara al inicio de las cam-
pañas a las alcaldías, Andrés Mijes
Llovera solicitó licencia a su cargo
como alcalde del municipio de Es-
cobedo.

La solicitud del ahora edil con
licencia fue aprobada por unanim-
idad por parte del Cabildo escobe-
dense.

Cabe mencionar que, la licencia
de separación de cargo de Andrés
Mijes será hasta por 100 días natu-
rales y sin goce de sueldo, con en-
trada en vigor a partir de las 00:00
de este 21 de marzo.

Debido a lo anterior, José Anto-
nio Quiroga Chapa fue designado
como encargado del despacho de
la presidencia municipal de Es-

cobedo.
Mijes Llovera, agradeció la

confianza del Cabildo para todas
las acciones que se han aplicado en
beneficio de los escobedenses.

Asimismo, puntualizó que du-
rante sus primeros tres años de
gestión se logró invertir mil 500
millones de pesos en obra pública,
y la implementación de una gran
diversidad de acciones y políticas
que han transformado a la ciudad.

En tanto, calificó su decisión
como acto de congruencia, ya que
veía incorrecto hacer campaña y
mantener su cargo como alcalde.

Por último, externó que es-
pera que la ciudadanía le re-
frende su apoyo para conseguir
la reelección el próximo 2 de
junio.

José Antonio Quiroga quedó como encargado del despacho.

César López.

Confiados en que sacarán a la

"vieja política" del legislativo,

los 26 emecistas que aspiran lle-

gar al Congreso del Estado for-

malizaron su registro ante el

Instituto Estatal Electoral.

Tras una serie de actividades

y hasta una serenata a las afueras

del recinto legislativo, los fu-

turos candidatos realizaron un

recorrido para posteriormente ar-

ribar a las instalaciones del Insti-

tuto Estatal Electoral para

concluir su registro.

Los virtuales candidatos ex-

ternaron su confianza de lograr

el voto que los lleve a arrasar con

los 26 curules en el Congreso

local.
"Ya se van, y se van porque

no pudieron y no representaron
al pueblo", mencionaron.

Asimismo, aseguraron que no

pueden tener esa clase de diputa-
dos que actúan como el crimen
organizado desde lo "obscurito",
esto con referencia a los diputa-
dos del PAN y el PRI.

En tanto, advirtieron a lo que
denominaron el "PRIAN" que la
ola naranja los va a aplastar.

"Hoy aquí están todos los can-
didatos a diputados de
Movimiento Ciudadano y esta
ola naranja los va a aplastar”,
concluyeron.

Advierten candidatos a diputados de MC en su registro que arrasarán

Estuvieron afuera del recinto legislativo y confiaron en sacar de ahí a la ‘vieja política’



Apenas presentó su agenda legislativa para
dejarla tirada, el morenista, Waldo
Fernández, se fue a hacer campaña, pero no
la tiene nada fácil en torno a sus aspiracio-
nes al Senado por Nuevo León.

Sobre todo porque sus posiciones han sido
de regalo, se ha distinguido por el chapuli-
nazo partidista, pero también en lo laboral al
desempeñar cargos saltando de aquí para allá
y al revés.

Mientras que Judith Díaz quien va en cali-
dad de compañera de fórmula al Senado por
Morena, tendrá que remar contra corriente,
pues no tiene todo el padrón contento, por
aquello de las largas filas y las asoleadas al
Adulto Mayor por su mala labor como
Delegada.

A parte de que su corazoncito estará dividi-
do, toda vez que su hermano Pedro Díaz
forma parte del cuerpo colegiado del Partido
Vida, en tanto que la hija de Judith, Berenice
quien es legisladora federal pluri, va por el
distrito 14 con cabecera en Guadalupe.

Ayer luego de confirmar su registros los
candidatos de Movimiento Ciudadano anda-
ban echando tiros, por lo que hasta cantaron
y bailaron al son de los mariachis.

Sin embargo también hay que decirlo, ni la
burla perdonan, pues tan animados andaban
que casi casi se vuelven loquitos, pues les
dieron las lagunas preelectorales.

Al apersonarse en el Congreso local, los
''gallos'' del partido Naranja corearon:
“Sacaremos la vieja política” y entonaron
una canción de Paquita la del Barrio.

Llamando la atención al cantar: rata inmun-
da, animal rastrero, escoria de la vida, ade-
fesio mal hecho, infrahumano, espectro del
infierno, maldita sabandija, cuánto daño me
haz hecho...

Por lo que ya imaginará cómo sonó aquello
al interior del Congreso, aparejado de:
“Sacaremos la vieja política”, cuando
Alfonso Robledo y Quique Barrios no hace
mucho estaban en AN.

Pues donde sigue el tira tira es al interior
del Congreso del Estado, pues ante la toma
de protesta de suplentes y el chapulinazo,
podría cambiar la conformación del legisla-
tivo.

Por lo que habrá que pelar muy bien el ojo,
toda vez que por ahora la bancada naranja
encabezada por Lalo Gaona, se reposesiona,
aspirando por el control con el amago de
meterle lupa.

En tanto que Carlos de la Fuente, coordina-
dor de la bancada panista cuestionó la ausen-
cia en por lo menos 18 sesiones de quienes
ahora pasarán a ser la mayoría. Ah, raza.

Al que se le vio muy sonriente después de
un largo peregrinar fue nada más y nada
menos que al ex diputado local, Arturo
Benavides Castillo.

Lo anterior porque al ABC ya le dieron su
constancia oficial que lo acredita como can-
didato de Morena a la alcaldía de
Guadalupe.

Por lo que ya se imaginará los saludos, las
felicitaciones y simpatías, si se toma en
cuenta que al muchacho le crecieron los ami-
gos, aunque el camino no fue fácil o mejor
dicho, de color de rosa, como sucede en
estos casos.

Jueves 21 de marzo de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que ante el déficit de elementos 

policiacos se tiene problema para dar
seguridad en las órdenes de restricción


“Hoy, ganó Nuevo León, ganaron los 

ciudadanos y ganaron las organizaciones
de la sociedad civil”.

Que varios municipios metropolitanos
iniciaron sus operativos de seguridad

para Semana Santa.

en_voz_baja@elporvenir.com.m

Hernán 
Salinas
Wolberg

Con el objetivo de facilitar a la
ciudanía el acceso a la justicia, el
municipio de San Nicolás se vio ben-
eficiado con la instalación de las
primeras cabinas virtuales para el
desahogo de diversas diligencias del
Poder Judicial del Estado de Nuevo
León.

Las nuevas cabinas estarán ubi-
cadas en la Ciudad Seguridad del
Municipio de San Nicolás, ubicada
en la avenida López Mateos.

Arturo Salinas Garza, presidente
del Tribunal Superior de Justicia,
señaló que las cabinas les permitirán
a los nicolaítas y a cualquier ciu-
dadano acercarse y recibir informa-

ción de todos los servicios que se
brindan en los módulos judiciales.

La principal función de estos
compartimentos es desahogo de dili-
gencias por videoconferencias, como
audiencias judiciales, ratificación de
escritos, promociones y documentos,
convivencias familiares a distancia,
mediaciones, además de brindar ser-
vicios digitales de la Oficialía de
Partes sin necesidad de que los
usuarios se trasladen a sedes judi-
ciales.

Por su parte el alcalde de San
Nicolás, Daniel Carrillo Martínez,
destacó que, con esta colaboración
de la Secretaría de Seguridad

Municipal y el Poder Judicial, se
ofrece mayor tranquilidad a las
familias nicolaítas.

“La Secretaría de Seguridad tuvo
a bien hacer el vínculo con todas las

autoridades que ofrecen la tranquili-
dad a nuestros vecinos y vecinas y
eso tiene mucho que ver con la
saciedad de la justicia”, declaró
Carrillo Martínez.(CLR)

Instalan en SN las primeras cabinas
virtuales del Poder Judicial

El Cabildo de Monterrey aprobó
la asignación de mil 79 millones de
pesos del Fondo de Aportaciones
para el Fortalecimiento de los
Municipios (Fortamun).

El ayuntamiento recibirá men-
sualmente parte del Fondo para
destinarlo a la profesionalización y
dignificación de los policías, vía un
aumento de sueldos y prestaciones;
al equipamiento de la Secretaría de
Seguridad y Protección a la
Ciudadanía y a la amortización de
la deuda.

“Particularmente se va a seguri-
dad pública, también para el
aprovechamiento y proyectos para
el tema del agua y con servicios
públicos básicamente”, informó la
Encargada del Despacho de la
Presidencia Municipal, Betsabé

Rocha Nieto.
“Otro recurso que recibiremos

es para el combate a la violencia de
género, es de interés de todos que
podamos dar para adelante este
tipo de aplicación de recursos que
nos beneficia a todos”.

Para eso, en la sesión se autorizó
firmar un convenio con la
Secretaría de las Mujeres de Nuevo
León, que permitirá a la
Administración local acceder y eje-
cutar los recursos estatales para
acciones y programas a fin de pre-
venir y erradicar la violencia contra
las mujeres, que se derivan de la
Alerta de Violencia de Género con-
tra las Mujeres.

De acuerdo con las autoridades
del municipio el monto a ejercer
sería por 7.5 millones de pesos.JM

En aras de tener una mucha mejor
seguridad en Guadalupe,  el municipio
lanzó esta semana el operativo “Semana
Santa 2024”

Así es que en pro de poder brindar
auxilio y atención a los vacacionistas en
los parajes, centros recreativos y zonas
comerciales, el municipio de Guadalupe
desplegó el Operativo de Protección
Civil, Seguridad y Emergencias
“Semana Santa 2024” en el Parque
Tolteca, con más de 300 elementos y
unidades de rescate.

Dicho ello en  más  de 40 puntos
donde se concentra el mayor número de
visitantes, entre ellos 7 parques y 9 cen-
tros comerciales, serán vigilados por las
unidades de la Secretaría de Seguridad
Pública, Bomberos, Protección Civil y
Centro Médico Guadalupe, señaló la
presidenta municipal tras dar el bandera-
zo de inicio del operativo que per-

manecerá hasta el 7 de abril.
La presidenta municipal llamó a las

familias de Guadalupe a seguir las indi-
caciones de Protección Civil para
quienes visitan los parajes turísticos
como las Cascadas y practican senderis-
mo en el Cerro de la Silla a fin de evitar
accidentes.

Asimismo, invitó a los ciudadanos a
evitar prender fogatas, asadores y repor-
tar al 911 o al 81-1771-8801 de
Protección Civil Municipal, incendios en
lotes baldíos o en domicilios, para que
sean atendidos cuanto antes.

“Todos estos elementos se manten-
drán en alerta las 24 horas durante estos
días de vacaciones para resguardar el
orden y evitar situaciones de riesgo a
quienes nos visitan de otros municipios o
del Estado, nuestro objetivo en conjunto
es obtener un saldo blanco, al concluir
el operativo”, subrayó.(AME)

Lanza Guadalupe operativo
de ‘Semana Santa 2024’

El ayuntamiento recibirá mensualmente parte del Fondo,

Aprueba Cabildo regio asignación 
de mil 79 mdp deL  Fortamun

Se busca facilitar a la ciudadanía el acceso a la justicia 

La alcaldesa, Cristina Díaz, dio el banderazo de salida.

Por el sano desarrollo de la comu-
nidad en esta Semana Santa, la Ciudad
de Juárez Nuevo León alista máxima
seguridad y así tener un saldo blanco en
estas vacaciones.

Por ello el Municipio de Juárez dio
arranque al Operativo Semana Santa
Segura, donde asignó a más de 130 ele-
mentos de Seguridad Pública y
Protección Civil para reforzar la seguri-
dad y el apoyo a los paseantes, y ciu-
dadanía en general, durante la próxima
temporada vacacional.

Junto con los elementos de vigilan-
cia, al operativo se destinaron 45
vehículos, entre los que se incluyen una
unidad de auxilio vial y dos grúas para
apoyar a los paseantes que sufran algún
desperfecto en sus vehículos.

Para quien necesite algún apoyo, las

unidades de auxilio se mantendrán cir-
culando por las principales vialidades
del municipio, como son la Carretera a
San Mateo, la Avenida Eloy Cavazos, la
Carretera a Reynosa, la Avenida Teófilo
Salinas y la Carretera a San Roque.

También habrá puntos fijos con
módulos de información, elementos de
Policía, Protección Civil y paramédi-
cos.

Algunos de estos puntos fijos se
establecerán junto a las arterias con

mayor afluencia vehicular y que repre-
sentan las puertas de entrada y salida al
municipio, entre las que se encuentran
la Carretera a San Roque, la Carretera a
San Mateo y la entrada desde la
Autopista a Reynosa a la Avenida
Teófilo Salinas.

Además, por su parte, el secretario
de Seguridad Pública y Protección
Ciudadana informó que se estarán real-
izando de manera itinerante y perma-
nente los operativos antialcohol en las
principales avenidas.

Durante el operativo se  indicó que
participan en coordinación, también
Guardia Nacional, Fuerza Civil y la
Agencia Estatal de Investigaciones,
instituciones a las que les agradeció
sumarse para salvaguardar la integri-
dad de las familias de Juárez.AM

Prepara Juárez una máxima seguridad en vacaciones

La meta será tener un saldo blanco durante el receso vacacional.

El emecista Miguel Ángel
Dávila Treviño acudió a concre-
tar formalmente su registro
como candidato de Movimiento
Ciudadano a la alcaldía de
García.

Dávila Treviño, señaló que
durante mucho tiempo la gente
del municipio de García ha
padecido gobiernos manchados
de corrupción, lo cual le ha
impedido avanzar al municipio.

"García ha tenido malos lider-
azgos, liderazgos manchados de
corrupción y mentiras", dijo
Dávila Treviño.

Asimismo, mencionó que
competirá con la encomienda de
brindarle un nuevo futuro a los
garcienses.

"Hoy me registro porque lo
que necesitamos son liderazgos
nuevos, acompañados de hon-
estidad y congruencia, viene lo

nuevo para García", recalcó.
En tanto, adelantó que bus-

cará establecer un crecimiento
ordenado para el municipio, ya
que actualmente ha estado muy
desordenado en diversos aspec-
tos.

"Lo primero será ordenar a
García, hay un crecimiento des-
ordenado, está totalmente
desubicado y totalmente en el
olvido", concluyó.(CLR)

Va Miguel Ángel Dávila  por la alcaldía de García con MC

Su idea es ordenar García.



A los diputados del

Congreso local les urgía mucho

irse de vacaciones que la sesión

de este miércoles solamente

duro 26 minutos y se retiraron.

Era tanto su deseo de irse

que se les olvidó tomarle pro-

testa a los diputados suplentes

que llegaban al recinto legisla-

tivo.

Al percatarse de su pifia, los

diputados del PAN y PRI acor-

daron en llevar a acabo una

Sesión Extraordinaria minutos

más tarde por lo que citaron de

nuevo para las 13:00 horas y en

menos de 10 minutos realiza-

ron la toma de protesta y se

retiraron por segunda ocasión.

Cabe destacar que durante la

sesión fueron rechazadas cuen-

tas públicas del municipio de

Los Ramones.

Para finalizar, Mauro Guerra

Villarreal cuestionó si alguien

tenía algún asunto a tratar

nadie se paró y se ordenó el

retiro del recinto legislativo.

Esta situación no fue bien

vista por los integrantes de la

banca de Movimiento

Ciudadano pues se quedaron

con sus nuevos compañeros

diputados en la sala del archivo

en espera de tomar la protesta

de ley.

“Es una bajeza no tomarles

protesta, tienen miedo a que ya

somos la primera fuerza, tienen

miedo a que les quitemos la

Cocri”, expuso Eduardo

Gaona, coordinador de la frac-

ción del partido naranja.

Una vez que se cumplió con

la norma marcada por la ley,

por segunda ocasión se cerró la

sesión.

Como parte del trabajo

legislativo, algunos diputados

se sumaron al trabajo progra-

mado ahora por la Comisión de

Medio Ambiente.

Cabe destacar que en esta

ocasión si se presentaron a tra-

bajar los integrantes de la ban-

cada del partido naranja.

Una vez que terminó la

sesión se dieron por terminados

los trabajos de este miércoles y

para eso llegó un grupo de

mariachis.

Estas personas fueron lle-

vadas por un grupo de mili-

tantes de Movimiento

Ciudadano que al sonido de

las golondrinas despidieron a

los legisladores del PRI y el

PAN.

Antes de retirarse, el maria-

chi entonó la canción de

Paquita la del Barrio denomi-

nada “Rata de dos Patas”, lo

que provoco el júbilo y la

algarabía de los ahí presentes

ya que esta era dedicada para

los panistas y priistas.(JMD)

El déficit de más de 5 mil

policías estatales y municipales

en el área metropolitana dificulta

el cumplimiento de medidas de

protección derivadas de órdenes

de restricción, admitió ayer

Gerardo Palacios Pámanes,

Secretario de Seguridad Pública

en el Estado.

A su salida de la Mesa de

Construcción de la Paz, en

Palacio de Gobierno; el funciona-

rio estatal indicó que corresponde

a la policía municipal proteger a

quien presenta una denuncia por

violencia para que su agresor no

se le acerque, pero tienen poca

capacidad de fuerza.

En los últimos días, al menos

dos mujeres, una de ellas elemen-

to de Fuerza Civil,  murieron a

manos de sus parejas pese a con-

tar con una orden de restricción.

“Las órdenes de protección a

las mujeres que presenten una

denuncia como restringir al hom-

bre que fue denunciado, son tare-

as que le corresponden a las

policías municipales y estas tiene

un estado de fuerza muy baja”,

refirió.

“A como veo las cosas como

ex secretario de Seguridad

Pública municipal,  tiene que ver

con el enorme déficit policial que

padece Nuevo León, tenemos

muy pocos policías, ya sea muni-

cipales o estatales”.

“El déficit en mi opinión per-

sonal y a reserva de mayor refle-

xión al respecto o de actualiza-

ción al estudio que nosotros tene-

mos, es de 5 mil policías en el

área metropolitana, hablando de

estatales y municipales, no se

diga de zonas rurales donde en

algunos municipios no hay

policías”, explicó.

Señaló que aún y cuando se

cuenta con buenos sueldos, el

incorporar nuevos policías resulta

casi un milagro.

Lo anterior debido a que

son pocos los interesados, y de

ellos no todos pasan los filtros

de confianza.

“La Ley General del

Sistema Nacional de

Seguridad Pública, es una ley

que aplica en todo el país, esta-

blece tantos requisitos que

prácticamente es un milagro

poder graduar gente de la aca-

demia, nos dificulta poder

incrementar la cantidad de

policías históricamente”,

manifestó.

En contraste, externó, en

otros países incluso se tienen

corporaciones especializadas

para estas medidas de protec-

ción, pero aquí los policías

deben atender la llamada de

auxilio en tiempos menores a

los 7 u 8 minutos, lo que es

poco posible.(CLG)

Los accidentes, principal-
mente los automovilísticos,
suelen incrementarse hasta un
80 por ciento en vacaciones,
alertó Alma Rosa Marroquín
Escamilla, secretaria de Salud.

En rueda de prensa, a días de
comenzar el receso vacacional
por Semana Santa, la funciona-
ria estatal compartió una serie
de recomendaciones para evitar
ser parte de las estadísticas.

Actualmente, dijo, los cho-
ques o colisiones vehiculares
son la principal causa de muer-
te, por encima de  percances
como caídas, ahogamientos,
intoxicaciones o envenena-
mientos.

Sin embargo, se estima que 9
de cada 10 accidentes pueden
prevenirse a través de conduc-
tas y acciones seguras.

Entre ellas destacan revisar
el estado físico y mecánico del
vehículo, no ingerir bebidas
alcohólicas, y portar cinturón
de seguridad.

Evitar distracciones al
volante como el celular, e
incorporación de asientos de
seguridad para niños, cuyo uso
reduce en un 40 por ciento el
riesgo de lesiones y en 70 por
ciento los casos de fallecimien-
to en menores.

Marroquín Escamilla llamó
a la población a no bajar la

guardia, independientemente si
deciden quedarse en casa, via-
jar por carretera, salir de paseo
o acudir a una playa o alberca.

Además de poner especial
atención en la ingesta de ali-
mentos de cuaresma, principal-
mente pescados y mariscos que
deben consumirse frescos.

Otras medidas son contar
con botiquín básico de emer-
gencia, mantenerse al pendiente
de bebés, niñas y niños para
prevenir caídas y evitar su con-
tacto con objetos peligrosos,
medicamentos y productos
tóxicos, así como colocar tapo-
nes en los contactos de electri-
cidad.

Centros de Salud,
Hospitales y el Centro
Regulador de Urgencias
Médicas Nuevo León permane-
cerán operando con normali-
dad.(CLG)

De cara al inicio del periodo

vacacional por Semana Santa,

Nuevo León incrementará la

presencia de elementos de segu-

ridad en carreteras y caminos.

Autoridades de los tres nive-

les de gobierno acordaron ayer

el despliegue a implementar en

pro de un saldo blanco durante

las próximas dos semanas.

Con apoyo del Ejercito

Mexicano, Guardia Nacional y

policías municipales, Fuerza

Civil blindará también parajes

turísticos, establecimientos

comerciales y zonas habitacio-

nales para garantizar la seguri-

dad de paseantes y visitantes.

“Hoy lo comentamos en esta

mesa de seguridad con el

gobierno federal”, resaltó

Gerardo Palacios Pámanes,

Secretario de Seguridad Pública

en el Estado, a su salida de la

reunión.

“Seguiremos incrementando

la presencia en carreteras fede-

rales, que le corresponden a la

Federación, y en carreteras

estatales que nos corresponden

a nosotros”.

“Trabajaremos de forma

conjunta en las mismas para

darle seguridad los viajeros en

esta etapa vacacional”, señaló.

Para concientizar a la pobla-

ción sobre la prevención de

accidentes y atender cualquier

situación de riesgo, personal de

Protección Civil recorrerá los

diferentes parques estatales.

Cuestionado sobre la “vio-

lencia extrema” registrada

durante el mes de marzo en

comparación con años anterio-

res, el mando indicó que el

gobierno federal publicó el

martes un aumento de la inci-

dencia delictiva en las principa-

les ciudades del país, en el que

no aparece Nuevo León.(CLG)

Tenían tanta prisa que no tomaron protesta a los legisladores
suplentes, por lo que tuvieron que regresar.

Gerardo Palacios Pámanes aceptó que les falta gente.

Alertan sobre aumento de hasta el 80 % en
accidentes viales en periodo vacacional

Incrementan presencia policiaca en carreteras
Esto es debido a las próximas vacaciones de Semana Santa que están por iniciar.

jueves 21 de marzo de 2024

Tienen diputados sesión de 26
minutos y se van de vacaciones

Impide déficit de policías cumplir
con órdenes de restricción

Alma Rosa Marroquín.

Tras dos años a la baja,

Monterrey y su zona metropolita-

na presentan un disparo en la con-

centración de partículas PM10,

atribuido a la Refinería de

Cadereyta.

Alfonso Martínez Muñoz,

Secretario de Medio Ambiente,

recordó que desde el 2022 se

mantenía un descenso en el pro-

medio anual con mínimos históri-

cos, pero este 2024 el escenario es

muy distinto.

La situación, aseveró, coincide

con un incremento en la produc-

ción de  barriles de petróleo y el

uso de combustóleo en la planta

de hidrocarburos.

“Los dos últimos años se pudo

bajar el promedio anual a los

mínimos históricos, pero estamos

preocupados porque enero y

febrero tuvimos los más altos por-

centajes de PM10, sobre todo en

Cadereyta y Juárez”, refirió.

“Al promediar en toda el área

metropolitana nos dan estos valo-

res de 84.7 y 86.69, lo que está

relacionado con el incremento en

la refinación de barriles”.

Asimismo, reiteró que el dejar

de usar el combustóleo como

fuente de energía el mes de mayo,

como ofreció la paraestatal, no

sería suficiente.

Un estudio de  los especialistas

Francisco Barnés de Castro y

Alejandro Villalobos Hiriart, dijo,

confirma que tampoco se cumple

con la norma de recuperación o

captura de dióxido de azufre.

Sentido en el que insistirán

en tener un acercamiento con

las autoridades de la Refinería

hasta su adherencia al

Programa Integral de Gestión

de la Calidad del Aire PIGE-

CA.

“Esto no es suficiente por-

que pues sigue la contamina-

ción impactando mucho el área

metropolitana de Monterrey,

hay trasciende también que

hay importantes estimaciones

de especialistas, sobre que no

están cumpliendo la norma de

retener el 90 por ciento del

azufre”.agregó.(CLG)

Presenta Área Metropolitana un disparo
en concentración de partículas PM10

Eso es atribuido a la operación de la Refinería de Cadereyta.

Con la incorporación de

Inteligencia Artificial, Nuevo

León alista un plan para que

las Pymes puedan realizar trá-

mites desde un smartphone.

Durante su mensaje en la

Asamblea Anual de la Cámara

de la Industria de

Transformación y la toma de

protesta del Consejo Directivo

en el que se reeligió a Máximo

Vedoya para el periodo 2024-

2025; el mandatario estatal

reiteró su compromiso por la

simplificación.

El proyecto que se trabaja

en conjunto con el Consejo

Nuevo León, aseguró, que-

daría listo este mismo año.

“Hicimos el acuerdo de

darle para adelante a un pro-

yecto muy ambicioso, que es

básicamente que podamos

desde un smartphone llevar a

cabo todos los trámites de

Gobierno", señaló.

"Queremos traerle a Nuevo

León ciber-seguridad, un

nuevo modelo operativo de

tecnología e inteligencia arti-

ficial, una identidad única

digital para ya no estar en cada

trámite llevando papelería”.

“Tener una ventanilla única

para todos los procesos, con

plataformas de inteligencia

gubernamental, big data e

inteligencia artificial en todas

las áreas, direcciones o secre-

tarías de Gobierno", puntua-

lizó.

Asimismo, ofreció duplicar

el programa de estímulos y

créditos a pequeñas y media-

nas empresas a 8 mil millones

de pesos.

Por último, García

Sepúlveda reconoció la ardua

labor de la industria de Nuevo

León, pues es gracias a ella

que llegan a la entidad inver-

siones récord como Tesla,

KIA, o Ternium.

Actualmente el estado es

sede del 76 por ciento del

nearshoring que arriba al país.

Al respecto, Vedoya des-

tacó el trabajo del gobierno

estatal para impulsar el desa-

rrollo de Nuevo León.

Además de refrendar su

adhesión al Plan Integral para

la Gestión de la Calidad del

Aire, a efecto de reducir emi-

siones contaminantes y su

impacto en el medio ambiente.

A la ceremonia asistieron

también Iván Rivas, secretario

de Economía estatal; Francisco

Cervantes, presidente del

Consejo Coordinador Empresarial;

José Abugaber, presidente de la

Confederación de Cámaras

Industriales de México; y fun-

cionarios de la Caintra Nuevo

León.(CLG)

Incorporarán inteligencia artificial en trámites de las Pymes

El gobernador, Samuel García, dijo que alistan un plan.



8183-45-46-15 / 8183-45-40-80 Ext. 217  MONTERREY, NL, JUEVES 21 DE MARZO DEL 2024 RESPONSABLE: CRUZ PARRA

Hallan al menos 10 cuerpos calcinados

Intentan ejecutar a peatón en García
Sergio Luis Castillo

Gilberto López B.

La ola de violencia no da

tregua a las autoridades pues

ahora fue en García, en

donde hombres armados

intentaron ejecutar a una

persona que caminaba en

calles de la Colonia Real de

Capellanía.

Las detonaciones de arma

de fuego alertaron a las

autoridades, quienes rápida-

mente se movilizaron al

lugar.

Los hechos se reportaron

esta tarde en las calles

Toledo y Compostela,

Colonia Real de Capellanía,

en esta localidad.

Siendo el herido un hom-

bre de unos 27 años de edad,

quien radica en este sector.

Las autoridades men-

cionaron que el caso estaría

relacionado con la venta de

drogas.

Los pistoleros viajaban

en un automóvil compacto,

desde donde accionaron un

arma corta contra la víctima.

Fueron policías munici-

pales de esta ciudad los que

llegaron al lugar y  confir-

maron el ataque.

Al arribo de las unidades

de emergencia, se informó

que en el lugar se encontra-

ba el afectado consiente y

alerta con varias heridas por

proyectil de arma de fuego.

Durante la exploración

por parte de personal

paramédico, se informó que

el hombre presenta dos bala-

zos en su tórax.

Después de estabilizarlo

procedieron a llevarlo al

Hospital Universitario.

Trascendió que el herido

se llama Fernando, pero esta

información no ha sido

establecida por las autori-

dades.

Mientras que elementos

de la AEI buscan a los

responsables.

MUJER ASESINA
Una mujer que se pre-

sume asesinó a balazos a su

pareja sentimental por celos,

en San Nicolás de los Garza

el año pasado, fue detenida

por la AEI.

La presunta homicida fue

identificada como Kristella

Catalina, de 32 años, fue

interceptada ayer en Juárez.

Tras su arresto, la mujer

fue internada en el Centro de

Reinserción Social Femenil,

en Escobedo.

En las indagatorias se

estableció que el 8 de enero

del 2023, al estar el occiso,

Kevin Francisco, de 23

años, en su domicilio sobre

la calle San León, Colonia

Villas de San Cristóbal, en

San Nicolás, junto con su

pareja sentimental, la ahora

detenida, comenzaron a dis-

cutir.

Kristella Catalina presun-

tamente le disparó al hom-

bre en diversas ocasiones,

con un arma de fuego.

Sergio Luis Castillo

El reporte de un automóvil

incendiándose en una brecha

dejó al descubierto la masacre

de diez u once personas, la

mitad de ellas calcinadas y el

resto envueltos en cobijas, en el

municipio de Pesquería.

Los cuerpos que no fueron

alcanzados por el fuego pre-

sentaban un avanzado estado de

putrefacción, lo que indica que

tenía por lo menos cuatro días

abandonados.

Los autores de la matanza

arrojaron una gran cantidad de

aserrín sobre la brecha para que

se propagara el fuego y calci-

nara todos los cuerpos.

El hallazgo trascendió

alrededor de las 19:30 horas, en

un terreno ubicado entre las car-

reteras Miguel Alemán y Ojo de

Agua, en Pesquería.

Según los primeros informes

de las autoridades, el primer

hallazgo se realizó en la men-

cionada brecha donde se encon-

tró un auto calcinado.

Al sofocar las llamas se

encontró el cuerpo de un hom-

bre totalmente calcinado.

Por lo cual, los brigadistas

dieron aviso a las autoridades

movilizándose unidades de la

Sedena y Fuerza Civil.

Los soldados ampliaron las

investigaciones y a pocos met-

ros, encontraron una camioneta

Honda modelo 2024 Odyssey

color dorado, en donde se hal-

laron tres cuerpos de personas

calcinadas en el interior.

Al ampliar el radio de

búsqueda, se encontraron otros

ocho cuerpos que estaban

envueltos en sábanas y cober-

tores.

Mencionaron que ya pre-

sentaban un avanzado estado de

descomposición.

Las víctimas estaban ma-

niatadas, con evidentes huellas

de tortura y el “tiro de gracia”.

Al lugar se movilizaron uni-

formados de la Policía de

Pesquería y FC, así como

agentes de la Policía Ministerial

y elementos militares, quienes

mantienen la zona asegurada.

Hasta el momento las autori-

dades no han identificado a las

víctimas, tampoco se mencionó

si entre los ejecutados estaba

alguna persona del sexo femeni-

no.

CAE OTRO ASESINO
Uno de los involucrados en la

ejecución de dos personas, hace

un año en García, fue arrestado

por elementos de la AEI e inter-

nando en el Penal de Apodaca.

La detención del presunto,

Alfredo Rafael, de 25 años, se

realizó mediante orden de apre-

hensión por homicidio califica-

do, el domingo pasado en la

Colonia Urdiales, señalado

como quien conducía la moto en

que llegaron los agresores.

En las indagatorias se

estableció, que el 20 de enero de

2023 se encontraban las vícti-

mas en la Colonia Paseo de las

Torres, en García.

Posteriormente arribó al

lugar una moto donde venía el

investigado en compañía de

otros masculinos.

Los presuntos sacaron de

entre sus ropas armas de fuego,

para comenzar a dispararles a

las víctimas.

Los hechos se registraron en el municipio de Pesquería.

Se presume que sufrió una caída.

Gilberto López Betancourt

Un vehículo se incendió ayer

en la Avenida Morones Prieto, a

la altura de la Colonia

Residencial Las Quintas, en

Guadalupe, sin que se repor-

taran personas lesionadas.

El incendio se registró

alrededor de las 07:10 horas en

Morones Prieto cerca de su

cruce con la calle Valle de

Juárez.

Elementos de Protección

Civil del Estado, así como

Bomberos de Nuevo León arrib-

aron al lugar del accidente.

Después de algunas manio-

bras, los efectivos de la policía

lograron controlar el siniestro.

En el lugar no se encontró a

ninguna persona, al lugar

además arribaron efectivos de

Seguridad Pública de

Guadalupe.

Una vez que fue sofocado el

siniestro, los elementos pro-

cedieron a la revisión del

vehículo.

Más tarde, el auto se lo lle-

varon del lugar en una grúa para

ser trasladado al corralón corre-

spondiente.

Ante el incendio, la zona de

los hechos quedó resguardada

por los efectivos municipales,

con el fin de evitar algún riesgo

para otros automovilistas que

circulaban por el área.

VOLCADURA
Un saldo de tres lesionados

dejó un choque volcadura en la

Carretera Nacional, a la altura

de El Faisán, en Santiago.

El accidente se registró

alrededor de las 23:20 horas del

martes en la Carretera Nacional

y Privada Zertuche.

Los elementos de Protección

Civil del Estado, así como de

Santiago, encontraron en el

lugar del accidente dos vehícu-

los volcados en ambas circula-

ciones de la carretera. 

Tras el accidente los tripu-

lantes lograron salir por su pro-

pio pie, de los afectados uno de

ellos fue trasladado a un hospi-

tal, otros dos los atendieron en

el sitio paramédicos.

Ante los hechos, se mantuvo

cerrados momentáneamente los

carriles de alta velocidad en

ambas circulaciones. 

Los elementos de la GN se

hicieron cargo de tomar

conocimiento del accidente.

Sergio Luis Castillo

Un hombre perdió la vida al caer

aparentemente de forma accidental a

un arroyo que cruza por Galeana.

Fueron los trabajadores del rastro

municipal quienes se percataron de los

hechos y dieron parte a las autoridades

de esta localidad.

Hasta el momento el ahora occiso

no ha sido identificado, siendo una

persona, de unos 55 años de edad.

Mencionaron que el accidente se

reportó a las 15:00 horas de este miér-

coles, en un paraje por donde pasa un

arroyo, cerca de las instalaciones del

rastro municipal de Galeana.

Elementos de PC, luego de recibir

el llamado de una persona que había

resbalado y cayó al arroyo, se

desplazaron al lugar.

Mencionaron que rápidamente

ingresaron el arroyo usando el equipo

de cuerdas.

Al encontrar a la víctima sólo con-

firmaron que ya había fallecido.

Elementos de la Policía preventiva

de Galeana acordonaron la zona del

deceso para iniciar las indagatorias.

Personal de la AEI acudió al sitio,

para iniciaron las indagatorias y

esclarecer las causas de la muerte del

desconocido.

Horas después el cuerpo fue

trasladado al anfiteatro del Hospital

General de Dr. Arroyo, en donde se le

practicará la autopsia de ley corre-

spondiente.

Colonia Residencial Las Quintas, en Guadalupe.

El rescate de los cuerpos duró varias horas.

Fue en el Cerro de la Silla.

Gilberto López Betancourt

Dos jóvenes que pretendían llegar

al “Pico Norte” del Cerro de la Silla,

pero perdieron el camino al salirse de

la vereda, fueron rescatados ayer por

elementos de PCE y Guadalupe.

La tarde del martes se hizo el

reporte de las personas extraviadas,

quienes comunicaron lo ocurrido

aproximadamente a las 18:15 horas,

por lo que se inició su búsqueda.

Después de varias horas, los

rescatistas pudieron hacer contacto

con los senderistas, pero el rescate se

hizo ayer por la mañana ante las difi-

cultades del terreno y la humedad.

Caheli Rodríguez Soto, de 24 años

de edad, y Guadalupe Nicandro

Castillo Rangel, de 19, originarios de

Michoacán, son los rescatados.

Los jóvenes pretendían subir al

“Pico Norte”, pero se salieron de la

vereda y se perdieron.

El ascenso de los efectivos de

rescate fue lento, debido a lo resbaloso

del camino y a la densa niebla, lo que

les imposibilitó seguir avanzando.

Por cuestión de seguridad de los

senderistas, como de los propios ele-

mentos, casi a la medianoche sus-

pendieron la búsqueda y pernoctaron

en el lugar, para continuar en el día.

Alrededor de las 9:05 horas los ele-

mentos hicieron contacto con los dos

hombres y les brindaron bebidas

hidratantes e iniciaron el descenso 

Luego de tres horas y media de

camino, los senderistas arribaron a la

entrada principal de la Colonia Contry

La Silla.

La víctima resultó con varias lesiones.

Gilberto López B.

Sergio Luis Castillo

Luego de derrapar, el

conductor de un vehículo

perdió el control y terminó

volcado, ayer en el munici-

pio de Cadereyta Jiménez.

Ante los hechos, el auto-

movilista resultó con golpes

en diferentes partes del cuer-

po, ninguno de gravedad.

La volcadura se registró

en el Anillo Vial

Bicentenario, detrás de la

preparatoria número 12 y a

unos metros antes de su

cruce con la Carretera a

Chihuahuita.

El vehículo accidentado

es Chevrolet Spark de color

gris, con placas de circu-

lación SJR-489-B.

Dentro de las indagato-

rias de las autoridades, al

parecer el vehículo circulaba

a baja velocidad, pero pre-

suntamente ante a lo res-

baloso del pavimento der-

rapó, subió al camellón cen-

tral y volcó.

Como Felipe, de 30 años

de edad, fue identificado el

conductor de la unidad, aux-

iliado por paramédicos.

El Spark quedó sobre su

costado derecho, entre el

camellón central y uno de

los carriles del anillo vial.

Elementos de Tránsito

municipal, así como de la

policía arribaron al lugar

para tomar conocimiento del

accidente.

En los hechos no se vio

involucrado ningún otro

vehículo, únicamente la

unidad antes señalada, pues-

ta en posición normal con

una grúa.

PRENSADO
Un conductor terminó

prensado en el interior de su

automóvil, después de ser

impactado por otro vehículo

en calles de la Colonia Loma

Linda, en Monterrey.

Los hechos ocasionaron

la movilización de los

puestos de socorro, quienes

tuvieron que utilizar las qui-

jadas de la vida para poder

liberar al afectado.

Protección Civil del

Estado informó, que el acci-

dente se reportó a las 16:00

horas de este miércoles en la

calle Océano Antártico, en el

mencionado sector.

El lesionado es un hom-

bre de unos 25 años de edad,

quien terminó atrapado en

su automóvil sedán color

blanco.

Mientras que el otro

vehículo es un automóvil

El conductor resultó sólo con golpes leves.

Acaba incendio con auto en Morones Prieto

Derrapa y pierde el 
control; se vuelca 

Rescatan a 
senderistas

Investigan 
muerte en 

Galeana
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Alberto Cantú                                          

Dani Alves, ex jugador de
Pumas que está en una cárcel de
Barcelona por supuestamente
abusar sexualmente de una mujer,
recibió vía un tribunal español la
libertad bajo fianza si el antes cita-
do depositaba un millón de euros y
daba su pasaporte a las autoridades
españolas, pero hasta estos
momentos no ha salido del centro
carcelario.

Y la razón de todo esto es que
Alves aún no ha reunido el millón
de euros bajo confianza que tiene
que pagar para salir de prisión,
aunque se especula que el padre de
Neymar Junior le apoyará con esta
situación.

La prensa española informa que
la abogada del jugador, Inés
Guardiola, acudió a la prisión de
Brians II para hacerle saber al ex
jugador de Pumas que no aún no se
ha podido hacer el pago correspon-
diente de la fianza, motivo por el
cual deberá permanecer en prisión
al menos hasta este jueves.

Alves, quien estaba en prisión
desde el 20 de enero del 2023,
había sido sentenciado a cuatro
años y medio de cárcel por supues-

tamente haber abusado sexual-
mente de una mujer en uno de los
baños de la discoteca Sutton de
Barcelona, lo cual habría sucedido
el pasado 30 de diciembre del
2022, pero ahora está a pocas horas
de salir de prisión, además de que
previo a salir del centro carcelario
tendrá que entregar sus pasaporte
español y brasileño para evitar el
riesgo de fuga a su país de origen,
a Brasil.

Las leyes españolas también
prohíben al ex futbolista acercarse
a menos de mil metros del domi-
cilio de la víctima, su lugar de tra-
bajo y cualquier otro sitio que
pueda frecuentar, así como comu-
nicarse con ella por cualquier
medio.

En cuanto a la mujer que
supuestamente fue abusada por
Alves, va a apelar la libertad bajo
confianza que obtuvo el ex
jugador.

"Para ella ha sido un jarro de
agua fría, sobre todo al no poderle
dar yo una explicación en términos
legales (sobre la resolución de la
Audiencia), porque no le encuen-
tro una explicación legal, pero
vamos a apelar la libertad", indicó
a los periodistas en Barcelona.

Alberto Cantú                              

La Selección Mexicana de
Futbol buscará meterse esta noche
a la final de la Liga de las Naciones
de la Concacaf, cuando se enfrente
a Panamá dentro de las semifinales
en punto las 20:15 horas en el esta-
dio de los Vaqueros de Dallas.

México llega a este duelo ante
Panamá con más incertidumbres
que cosas claras, luego de la forma
en la que llegaron a esta semifinal
por medio del sufrimiento, pues
tras caer 2-0 en Honduras, termi-
naron empatando el global en el
tiempo de reposición en el estadio
Azteca, para finalmente avanzar
gracias a los penales 4-2.

El gol de Edson Álvarez fue al
101’, en esa ocasión y evitaron el
ridículo de buscar el pase a la Copa
América por medio del repechaje,
motivo por el cual accedieron a esa

justa de manera directa, pero de
paso se metieron a las semifi-

nales de la Liga de las
Naciones de la Concacaf. 

Con incertidumbre,
teniendo un pobre nivel de

juego y funcionamiento que
no está del todo claro con el técni-
co Jaime Lozano , hoy este conjun-
to azteca jugará en contra de una
Panamá que viene en un gran
momento futbolístico y en ascenso. 

Desde la derrota de 1-0 ante
México en la final de la Copa Oro
el pasado 16 de julio, Panamá jugó
entre amistosos y encuentros ofi-
ciales de esta Liga de las Naciones

de la Concacaf hasta siete partidos,
teniendo una marca de seis victo-
rias por un empate. 

Incluso los canaleros, para
enfrentar a México en estas semifi-
nales, tuvieron que superar en los
cuartos de final y por un fácil 6-1
en el global al cuadro de Costa
Rica, motivo por el cual esta selec-
ción centroamericana va en ascen-
so y mejor que los aztecas,
situación por la cual todo haría
creer que hoy no salen con la eti-
queta de “víctimas” frente a la
escuadra mexicana.

Guillermo Ochoa; Johan
Vásquez, César Montes, Jesús
Gallardo, Julián Araujo; Edson
Álvarez, Luis Chávez, Luis Romo;
Hirving Lozano, Uriel Antuna y
Santiago Giménez sería el equipo
que iniciaría en México. 

Mosquera; Escobar, Córdoba,
Andrade, Murillo; Martínez,
Carrasquilla, Bárcenas; Fajardo,
Díaz y Rodríguez sería el equipo
que inicie en Panamá. 

Pese al buen momento de
Panamá, México sale hoy como
favorito en busca del pase a la final
de la Liga de Naciones de la
Concacaf.

20:15 horas
Arlington, Texas

Dejaría Alves
hoy la cárcel

Dani Alves recibió la oportunidad de una libertad condicional.

Alberto Cantú                                      

Previo al viaje a Carolina del Norte
para enfrentar mañana al San Luis en
un amistoso de fecha FIFA, Fernando
Ortiz, técnico de Rayados, aceptó que
fue él quien le pidió a la directiva del
Monterrey que intentaran mover la
fecha del Clásico Regio de la tempora-
da regular del Torneo Clausura 2024,
buscando que este duelo sea el 14 y no
el 13 de abril. 

Ortiz habló ayer por la mañana en el
Aeropuerto de Monterrey y con estas
declaraciones aceptó que la respons-
abilidad de un posible cambio de
horario del próximo Clásico Regio
viene de él y no de alguien más. 

“Estamos pensando en Chivas y no
podemos pensar más allá del sábado
30 de marzo con nuestra gente. Algo
que quiero decir es que hemos hablado
con la directiva sobre mover la fecha
del Clásico Regio al 14 de abril y ellos
están trabajando, esperemos que
entiendan la situación nuestra y cam-
biar el día a domingo “, afirmó. 

A su vez, el técnico del Monterrey
también criticó la sanción de cuatro
juegos sin jugar en la Copa de
Campeones hacia Rodrigo Aguirre por
parte de la Concacaf, luego de la agre-
sión del uruguayo a Corey Bird del
Cincinnati en los octavos de final de
ida de esa justa internacional. 

“Me parece exagerado el castigo
hacia Rodrigo”, afirmó el entrenador
del Club de Futbol Monterrey a los
periodistas. 

Los Rayados viajaron con equipo
alterno para enfrentar al San Luis.

De los jugadores importantes del
Club de Futbol Monterrey, únicamente
futbolistas como Jesús Manuel
Corona, Rodrigo Aguirre, Edson
Gutiérrez, Luis Cárdenas, Alfonso
González y Omar Govea viajaron a
Carolina del Norte.  

Futbolistas normalmente del
Monterrey que son titulares como
Esteban Andrada, Víctor Guzmán
quien sigue recuperando sus proble-
mas musculares, además de Héctor
Moreno, Sebastián Vegas, Stefan
Medina, Sergio Canales, Maxi Meza,
Jordi Cortizo, Jorge Rodríguez,
Germán Berterame y Brandon
Vázquez no hicieron el viaje. 

A su vez, otros jugadores del
Monterrey que no están contemplados
para el duelo de mañana vendrían sien-
do Gerardo Arteaga, Luis Romo, Jesús
Gallardo y Erick Aguirre, quienes
están con la Selección Mexicana de
Futbol. 

Tras ese partido, los Rayados
volverán a Monterrey y regresarán a la
actividad en la Liga MX cuando el
próximo 30 de marzo sean locales en
contra de las Chivas.  

Pide posponer
Ortiz el Clásico

Fernando Ortiz.

Alberto Cantú                                        

En el inicio de este año dentro de la
temporada regular de las Grandes
Ligas, los Dodgers de Los Ángeles
vencieron 5-2 en Seúl a los Padres de
San Diego. 

Desde Seúl, en Corea del Sur y ante
25 mil espectadores en el estadio
Gocheok Sky Dome, los Dodgers
aprovecharon su gran poder ofensivo
con una carrera en la cuarta y un rally
de cuatro en la octava para llevarse la
victoria. De hecho, el conjunto de Los Ánge-

les llegó a tener una desventaja de una
carrera en la cuarta entrada, pero en las
últimas lograron darle la vuelta a la
situación y ganar el primer juego de
temporada regular en las Grandes
Ligas. 

Shohei Ohtani, quien es una de las
incorporaciones estelares en los
Dodgers, tuvo un juego de cinco turnos
al bat, dos hits y una carrera producida,
mientras que otros que produjeron las
restantes rayitas en la victoria de los de
antes mencionados fueron Mookie
Betts, Jason Heyward y Enrique Javier. 

Al final, los Dodgers pegaron
primero en esta temporada regular de
las Mayores y este jueves desde las
04:05 horas tuvieron su segundo
enfrentamiento de temporada regular
ante los Padres de San Diego. 

Dodgers arrancó con victoria

Ohtani fue clave en la victoria de los Dodgers.

Ganan el juego inaugural de las Grandes Ligas
a los Padres de San Diego en Seúl 

5-2

Alberto Cantú                                         

En Tigres hay una idea firme en el
sentido de que su técnico Robert Dante
Siboldi, quien tiene sólo contrato hasta
este año, sea renovado y continúe por
más tiempo en la institución auriazul,
indicó el presidente de los felinos,
Mauricio Culebro.

"La idea es que Robert Dante Siboldi
y su cuerpo técnico se queden por mucho
tiempo más”, señaló Culebro. 

Se especula, según información de
TUDN, que Robert Dante Siboldi habría
renovado contrato con los de la UANL y
que todo esto habría sido hasta mediados
del 2026. 

El antes mencionado, quien dirige a

los Tigres desde abril pasado, ha ganado
con el equipo un total de tres títulos,
destacando entre ellos el del Torneo
Clausura 2023 ante Chivas, además del
Campeón de Campeones frente al
Pachuca y la Campeones Cup en contra
del LAFC. 

Por su parte, Mauricio Culebro, el
presidente de Tigres, aceptó que en los
felinos existe algo de presión por mejorar
en el presente campeonato mexicano tras
el liderato de Rayados, del eterno rival. 

“Claro que nos presiona que estén de
líderes ellos (Rayados), por eso buscare-
mos conseguir la mayor cantidad de pun-
tos disponibles en este cierre de tempora-
da regular para llegar firmes a la
Liguilla”, finalizó. 

Quieren a Siboldi 
por muchos años

Mauricio Culebro.
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En Rayados iniciaron desde el día de

ayer a las 11:00 horas en sus aficionados

con la activación de abonos sin costo

para tener el boleto digital listo y entrar

al juego de vuelta de los cuartos de final

de la Copa de Campeones de la Concacaf

que será frente al Inter de Miami de

Lionel Messi. 

Fue a través de la página “acti-

vación.rayados.com”, el momento en el

que los abonados del Monterrey

pudieron activar su boleto digital sin

costo para ese partido ante Inter de

Miami que será el próximo 10 de abril en

el BBVA. 

Los abonados tendrán todavía desde

hoy hasta el día de mañana como plazo

límite hasta las 23:59 horas para activar

su plástico sin costo respecto a ese par-

tido. 

Eso sí, de no activar su abono,

entonces en Rayados tomarán la decisión

de poner a la venta libre ese boleto digi-

tal que no fue activado para que alguien

más pueda ganarse el derecho a asistir a

ese duelo. 

Algo a tomar en cuenta es que la venta

libre de boletos para este Rayados ante

Inter de Miami del próximo 10 de abril

en el Gigante de Acero va a iniciar el

próximo 29 de marzo. 

Una situación relevante a resaltar es

que previo al juego de vuelta que será el

día 10 del mes entrante y en el Gigante

de Acero, es que el duelo la ida será el

tres de abril, pero en Miami, en la cancha

del Inter. 

Activan abonos para
juego ante Messi

Entre lo que resta de este mes y

el próximo, Tigres tendrá como

mínimo siete juegos entre la tem-

porada regular del Torneo

Clausura 2024 y la Copa de

Campeones de la Concacaf, frente

a rivales de consideración y ya no

tan sencillos. 

El primer rival de los Tigres

será el próximo 29 de marzo cuan-

do enfrenten en el estadio

Cuauhtémoc conjunto Puebla en la

fecha 13 de la Liga MX, siendo ese

rival “a modo” para los felinos si

se toma en cuenta que los auri-

azules tienen 21 puntos en este

campeonato mexicano y que

pelean por meterse de manera

directa a la Liguilla, mientras que

su rival apenas registran cinco

unidades. 

Días después, el 2 de abril en

Ohio, Tigres tendrá un rival com-

plicado en los cuartos de final de

ida de la Copa de Campeones de la

Concacaf cuando enfrenten al

Columbus Crew, campeón de la

MLS, quienes en el citado torneo

internacional eliminaron al

Houston Dynamo y los cuales

cuentan con 10 puntos en cuatro

jornadas de la MLS para ubicarse

como sublíderes en la conferencia

Este de la MLS.

Frente a este rival jugarán tam-

bién el 9 de abril en la vuelta de los

cuartos de final, del mencionado

torneo internacional en el estadio

Universitario, pero previo a ello

jugarán el día 6 del mes entrante

contra Pachuca en la fecha 14 de la

Liga MX.

Tras el duelo ante Pachuca y

después de los compromisos frente

al Columbus Crew, los Tigres

jugarán el 13 ó 14 de abril el

Clásico Regio en la fecha 15 del

Clausura 2024, siendo uno de los

rivales más difíciles por el presente

de los albiazules. 

De hecho, el cuadro felino

jugará el mes entrante frente a un

Monterrey que al día de hoy lidera

el torneo local con ocho victorias y

cuatro empates, para mantenerse

invictos con 25 puntos. 

Luego del Clásico Regio, Tigres

jugará el 20 de abril en casa y

frente a los Rayos del Necaxa en la

fecha 16, que también podría ser

visto como uno “difícil” para

Tigres si se toma en cuenta que los

Rayos apenas tienen una derrota en

12 juegos dentro del Clausura

2024, ya que registran 21 puntos,

misma cifra que tienen los auri-

azules en este campeonato mexi-

cano. 

Ya, por último, los Tigres ten-

drán un rival más a modo con los

Xolos y esto será el próximo 28 de

abril en el estadio Universitario, en

duelo referente a la fecha 17 de la

Liga MX, siendo este contrincante

uno mucho más fácil para los auri-

azules si se toma en cuenta que

Tijuana aún no gana en el presente

Torneo Clausura 2024 al registrar

ocho empates y cuatro derrotas en

sus 12 duelos que llevan de la

mencionada justa. 

RECUPERAN A GIGNAC 
Y CARIOCA 

Los Tigres siguieron el día de

ayer con su preparación para su

juego amistoso de mañana en casa

frente al York United de Canadá,

recuperando para ese partido al

francés André Pierre Gignac y al

brasileño Rafael Carioca. 

Ambos jugadores se recuper-

aron de sus recientes inconve-

nientes físicos y el día de ayer for-

maron parte del trabajo de futbol a

espacios reducidos que fue en la

cancha del estadio Universitario de

San Nicolás. 

Eso sí, jugadores en Tigres

como Diego Lainez y Jesús Garza

por ciertos problemas musculares,

además de Javier Aquino, Imanol

Ordoñez y Carlos Felipe

Rodríguez por dosificación física,

entrenaron de manera diferencia-

da. 

Después del partido de mañana

,en Tigres volverán a la actividad

en un encuentro oficial cuando el

próximo 29 de marzo enfrenten al

Puebla en la fecha 13 de la Liga

MX. 

Una importante comitiva de la FIFA realizó

ayer por la mañana una inspección a los alrede-

dores del Gigante de Acero con el objetivo de

seguir analizando el estadio como una de las

sedes de México para la Copa del Mundo del

2026 que será también en los Estados Unidos y

en Canadá. 

De hecho, la comitiva de FIFA se reunió con

gente del Club de Futbol Monterrey y unas 50

personas estuvieron supervisando los alrede-

dores del Gigante de Acero, entre lo que se

destacan los puentes que conectan al recinto

deportivo y las áreas de estacionamiento, entre

otras cosas relacionadas a la logística del recin-

to. 

Cabe señalar que el Gigante de Acero alber-

gará un total de cuatro partidos de la Copa

Mundial de la FIFA del 2026. 

Tres de ellos serán de la fase de grupos, mien-

tras que el último vendría siendo de los 16vos de

final de esa cita mundialista. 

Ya las otras dos sedes de México para el

Mundial del 2026 vendrían siendo el estadio

Akron de Guadalajara y el Azteca de CDMX. 

Luego de que Gerardo Martino, el ex

entrenador de la Selección Mexicana de

Futbol, fuera criticado por supuestamente

influir para que México perdiera ante

Argentina en la fase de grupos del Mundial de

Qatar 2022, el etsratega del Tri Jaime Lozano

se ha negado a hablar mal del ex DT del

cuadro nacional. 

“Yo no tengo más que buenas palabras

para Gerardo Martino, me trató de maravilla,

a mi cuerpo técnico igual. Después los resul-

tados, todos nosotros y él hubieran querido

que fueran distintos”, aseveró Lozano.

Por su parte, Hirving Lozano criticó las for-

mas de tratar de Gerardo Martino en etapas

anteriores de la Selección Mexicana de Futbol.

“Nunca hubo una buena conexión de él

con el grupo, nos trataba como niños chiqui-

tos o de una forma muy militarizada. Manejar

así al grupo fue un error muy grande y hubo

decisiones de su parte que no fueron las cor-

rectas”, dijo sobre un Gerardo Martino que

dirigió a la Selección Mexicana de Futbol

desde enero del 2019 hasta finales del 2022.

HABLAN DE PANAMÁ
En lo que respecta al juego de esta noche

ante Panamá, el técnico Jaime Lozano

descartó que la semifinal frente a Panamá

vaya a ser fácil para este Tri. 

“Los números los avalan como uno de los

equipos que más crecimiento ha tenido en la

zona, entonces Panamá no será fácil para

nosotros”, afirmó. 

Por su parte, Erick Sánchez habló sobre la

semifinal ante Panamá y explicó la forma en

la que buscarán el pase a la disputa del título

de la Liga de las Naciones de la Concacaf, en

donde jugarían ante Estados Unidos o

Jamaica. 

“Nos vamos a romper la madre por ellos

(afición) y buscaremos el pase a la final”,

destacó el ‘Chiquito’ Sánchez en rueda de

prensa. 

Por perder ante México en la

final de la Copa Oro de julio pasa-

do, en Panamá tienen sensaciones

de revancha frente al Tri y bus-

carán cobrarlas cuando este jueves

los enfrenten en la semifinal a par-

tido único de la Liga de las

Naciones de la Concacaf. 

El técnico Thomas

Christiansen, quien todavía no

olvida la derrota frente a los

aztecas de julio pasado, fue quien

hizo énfasis en este tema.

“Hemos tenido poco tiempo con

los jugadores para trabajar este

partido, pero hemos tenido mucho

tiempo para preparar todas las

situaciones físicas como tácticas

para este gran partido, que para

nosotros es una revancha impor-

tante, después de haber perdido la

final de la Copa Oro. 

“Sabemos que para ganarles (a

México) tenemos que estar al 100,

si no es prácticamente imposible.

Yo preparo siempre todos los par-

tidos de la misma manera, para

ganar. Por ser en semifinales o en

la Final, hay que ganar sí o sí, y eso

es lo que prima mañana (hoy)”,

dijo el técnico de Panamá. 

Panamá no hizo reconocimiento

de cancha en el estadio de los

Vaqueros de Dallas precisamente

porque el entrenador del combina-

do panameño desea que los

jugadores tengan “el máximo tiem-

po de descanso” para enfocarse en

lo que es importante para todos, el

partido de esta noche.

Ayer por la mañana se confirmó el tor-

neo “Summer Cup”, el cual tendrá la par-

ticipación de clubes de la Liga MX Femenil

y de la NWSL de los Estados Unidos, en

donde estarán los equipos de Rayadas y

Tigres. 

El torneo constará de 20 equipos partic-

ipantes, siendo seis de la Liga MX Femenil

como Rayadas Tigres, América, Chivas,

Pachuca y Tijuana, mientras que los

restantes 14 serán de la NWSL de los

Estados Unidos. 

La justa iniciará el fin de semana del 19

al 21 de julio del presente año, va a tener 33

partidos y 30 de esos van a ser de la fase de

grupos, aunque después seguirá una semifi-

nal de cuatro conjuntos que está programa-

da para la semana del cuatro de agosto. 

El partido por el campeonato tendrá

lugar durante el fin de semana del 25 al 27

de octubre, informó la Liga MX Femenil. 

RIVALES DE RAYADOS Y TIGRES 
Las rivales de Tigres Femenil en la

fase de grupos de este torneo vendrían

siendo Pachuca, Houston Dash y Kansas

City Currrents. 

Por su parte, las rivales de las

Rayadas en la fase de grupos vendrían

siendo los equipos de Orlando Pride,

Coraje de Carolina del Norte y Racing

Louisville. 

La justa, por obvias razones, se

realizará en el verano del presente 2024

y en el siguiente año futbolístico. 

Inspecciona FIFA alrededores del BBVA

Se le viene a Tigres 
una agenda difícil 

Jimmy ‘defiende’ a Martino Para Panamá será
una revancha

Thomas Christiansen, técnico de Panamá.

Confirman Summer Cup; estarán Rayadas y Tigres 

Jaime Lozano.

La afición de Monterrey comenzó la activación ayer.

El estadio BBVA sigue siendo insteccionado.

Jugarán el 13 ó 14 de abril el Clásico Regio en la fecha 15 del
Clausura 2024.
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Este jueves se realizarán los seis
partidos que entregarán a las últi-
mas seis selecciones que se dis-
putarán en el repechaje los tres
boletos disponibles para la
Eurocopa de las Naciones del pre-
sente año que será en Alemania. 

De hecho, el primer partido será
a las 11:00 horas cuando el conjun-
to de Georgia sea local y enfrente a
Luxemburgo, mientras que más
tarde, a las 13:45, Grecia
enfrentará a Kazajistán, Gales a
Finlandia, Polonia a Estonia,
Bosnia y Herzegovina a Ucrania e

Israel a Islandia. 
Y de esos seis partidos, las

selecciones ganadoras se
enfrentarán el próximo martes de
la semana entrante, donde las
ganadoras accederán a la Eurocopa
de Alemania. 

Cabe señalar que la Eurocopa
de las Naciones iniciará el próximo
14 de junio y terminará el 14 de
julio del presente año. 

A esa Eurocopa llegará Italia
como la vigente monarca tras
vencer a Inglaterra en la final del
verano del 2021. 

La Unidad Central Operativa
(UCO) de la Guardia Civil de
España registró la sede de la RFEF
en Madrid y de la casa del ex pres-
idente de la Real Federación
Española de Futbol, Luis Rubiales,
en Granada, por presuntas irregu-
laridades de contratos mientras
fungía en su cargo dentro de la
mencionada organización.

La investigación contra
Rubiales es específicamente por
los delitos de corrupción y blan-
queo de capitales, según se infor-
mó

Éstas detallan supuestas irregu-
laridades de contratos desde el
2018, cuando Rubiales ya era el
presidente de la RFEF, incluyén-
dose la celebración de la
Supercopa de España de futbol de
Arabia Saudita, aunque también se
prevén más de una decena de reg-
istros en domicilios particulares y

al menos una media docena de
detenciones,pero de igual forma
requerimientos judiciales a distin-
tas entidades públicas y privadas.

Algo a tomar en cuenta es que la
investigación hacia Rubiales viene
por parte del Juzgado de Primera
Instancia e Instrucción número
cuatro de Majadahonda (Madrid),
en coordinación con la Fiscalía
contra Corrupción y la
Criminalidad Organizada, contan-
do con el apoyo de la Europol.

Se espera que se tenga que
realizar el registro en 11 domicil-
ios, así como la ejecución de
requerimientos judiciales, todo
esto tomando en cuenta que ya hay
varias detenciones practicadas
dentro de unas diligencias en las
que se prevé realizar siete arrestos
y que alcanza también a otras cinco
personas en calidad de investiga-
dos.

Robinho, ex futbolista brasileño
que estaba siendo investigado por
abusar sexualmente de una mujer
en 2013 en Italia, podría pagar su
condena de cárcel en Brasil.

De hecho, un alto tribunal ha
tomado la decisión de que el fut-
bolista brasileño pague en Brasil
su condena de nueve años de cár-
cel por haber abusado sexualmente
de una mujer y hacerlo con un
grupo determinado de más per-
sonas.

Con 40 años, Robinho fue
encontrado culpable por un tri-
bunal italiano de participar en la
violación grupal de una mujer
albanesa de 22 años en 2013.

Tras solicitud de los tribunales
italianos, los jueces decidieron que
Robinho deberá cumplir su conde-
na en Brasil, siendo de esto algo
que podría haber novedades en las
próximas horas.

Robinho, quien acumula 100

partidos con la selección brasileña,
estaba jugando para el Milan en el
momento del crimen y después de
ser declarado culpable, perdió una
apelación en 2020 y, posterior-
mente, la máxima corte de Italia
confirmó su condena en 2022, lo
que llevó a los fiscales italianos a
emitir una orden de arresto inter-
nacional contra él. 

Caleb Williams, quien aspira a ser la
selección número uno del draft de la
NFL en este año, brilló en el “USC Pro
Day”, el cual consiste en la ejecución
pruebas atléticas y de habilidad con
balón que ejecutan los jugadores que se
perfilan para ser seleccionados como
profesionales de la Liga de futbol ameri-
cano y profesional de los Estados
Unidos. 

De hecho, el mariscal de campo de
los Troyanos de Carolina del Sur
destacó en el USC Pro Day y lo hizo en
las pruebas atléticas y de habilidad,
mostrando su gran brazo que después
pondrá a la orden del equipo que lo
elija en el draft de la NFL que será a
finales del próximo mes.

El antes mencionado brilló con los
pases de largo alcance como uno de 70
yardas hacia el receptor Brenden Rice.

Algo a tomar en cuenta es que Caleb
Williams tuvo un extraordinario 2023, en
donde se hizo de tres mil 633 yardas por
aire, 30 pases de touchdown y logró 11
más por la vía del acarreo.

Cabe señalar que este jugador ganó el

trofeo Heisman en el 2022, motivo por el
cual ya tiene una experiencia amplia en
el futbol americano y colegial, aunque
ahora pasará al profesional de los
Estados Unidos.

Con todo esto, Caleb Williams está
listo para ser una de las primeras selec-
ciones del draft de la NFL del presente
año, el cual por cierto será del 25 al 27 de
abril en Detroit.

Sultanes empató 6-6 ante los
Saraperos en Saltillo en un juego más de
pretemporada que es de preparación para
la próxima temporada en la Liga
Mexicana de Beisbol.

El conjunto regio llegó a tener
una desventaja de seis carreras hasta
el término de la tercera entrada, pero
en las siguientes seis lograron
empatar absolutamente todo en el

estadio Francisco I Madero en
Saltillo gracias a las aportaciones
ofensivas de Norman Mazara, Zoilo
Almonte, Ricardo Céspedes y
Christopher Escarrega.

Cabe señalar que Sultanes tendrá este
jueves otro duelo de pretemporada cuan-
do enfrenten en el estadio de beisbol
Monterrey a los Saraperos de Saltillo,
iniciando todo a las 19:30 horas. (AC)

Los Celtics de Boston vencieron
122-119 a los Bucks de Milwaukee y
con ello llegaron a 55 victorias para
estar liderando la conferencia Este en
la temporada regular de la NBA.

Clave en la victoria de estos
Celtics acabó siendo Jayson Tatum
con sus 31 puntos, cuatro asistencias
y ocho rebotes en los 39 minutos que
estuvo en la duela, mientras que por
el rival destacó Damien Lilliard con
sus 32 unidades.

Con todo esto, los Celtics ya tienen
una marca de 55 victorias por 14 der-
rotas para tener una ventaja de 11 jue-
gos (44-25) en su conferencia sobre el
sublíder Bucks de Milwaukee.

Andy Murray, reconocido tenista de
origen británico, superó la primera
ronda del Masters 1000 de Miami.

El mencionado tenista varonil de la
categoría ATP se impuso en la primera
ronda al italiano Matteo Berrettini por
parciales de 4- 6, 6-3 y 6-4, avanzando
así a la segunda ronda de este Masters
1000 de Miami, en donde enfrentará este
viernes al argentino Tomás Etcheverry.

En la femenil, la japonesa Naomi
Osaka se impuso en la primera ronda del
Másters 1000 de Miami a la italiana
Elisabetta Cocciaretto.

La japonesa se impuso a la italiana en
el juego y lo terminó haciendo por 6-3 y
6-4, llevándose así la victoria.

Rusia criticó al Comité Olímpico
Internacional de “discriminatorios”,
“neonaziatas” e “intimidantes”. 

El COI informó el martes pasado que
los atletas rusos y bielorrusos podrían
competir en los Juegos Olímpicos bajo
bandera neutral, siendo esto siempre y
cuando no porten ningún símbolo o artícu-
lo referente a Rusia y Bielorrusia, pese a
que no tengan nada que ver con la invasión
bélica de los rusos sobre Ucrania, no
podrán participar en el desfile de la cere-
monia de apertura de los Juegos
Olímpicos de París que será el 26 de julio
en el Río Sena. 

Ante esto, en Rusia criticaron las deci-
siones del COI.

“Las decisiones del COI son ilegales,
injustas e inaceptables, discriminatorias,
neonazistas e intimidantes, entonces esta-
mos escandalizados por las condiciones
discriminatorias sin precedentes impuestas
por el Comité Olímpico Internacional a los
atletas rusos”, dijo María Zajárova, la por-
tavoz de la diplomacia rusa. 

LISTOS LOS GRUPOS 
DEL FUTBOL VARONIL 

Los grupos del futbol para los Juegos
Olímpicos de París 2024, mismos en los
que no estará México en cualquier cate-
goría varonil o femenil ya que no lograron
su calificación, ya están definidos. 

En el grupo A de la categoría varonil, la
anfitriona Francia estará acompañada por
Estados Unidos y Nueva Zelanda, pero en
ese sector también entrará el ganador del
repechaje entre las selecciones de la AFC y
la CAF. 

El grupo B estará estructurado por
Argentina, Marruecos y Ucrania, los cuales
compartirán ese sector con la selección que
salga avante del repechaje en la AFC III. 

Mientras tanto, en el grupo C, España,
Egipto y República Dominicana compar-
tirán ese sector con la selección que avance
en el repechaje de la AFC II. 

Por su parte, pero ya en el sector D,
Paraguay, Mali e Israel compartirán grupo
con la selección ganadora del repechaje de
la AFC I. 

Europa, a la carga
Inicia hoy el repechaje para 

calificarse a la Eurocopa 

Catean en España
casa de Rubiales

Luis Rubiales, ex presidente de la RFEF.

Tribunal aprueba que Robinho
pague pena de cárcel en Brasil

Brilla Caleb Williams 
en el USC Pro Day

Iguala Sultanes ante Saraperos

Supera Murray la primera ronda 
del Másters 1000 de Miami

Maria Zakarova, de Rusia.

Acusa Rusia discriminación

Celtics sigue
arrollador

Celtics mantiene paso impresionante.Andy Murray.

Caleb Williams, de los Troyanos de Carolina del Sur.

La Eurocopa de las Naciones iniciará el próximo 14 de junio. 

Sultanes tendrá este jueves otro duelo ante los Saraperos.

Robinho fue encontrado culpable.
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Especial.-                                                    

Travis Kelce, jugador de los Kansas
City Chiefs, desembolsó más de 7 millo-
nes 800 mil dólares en el último año
desde que comenzó su romance con
Taylor Swift, según informa Daily
Caller.

La relación entre estos dos famosos se
llevó los reflectores desde el momento
en que hicieron público su noviazgo en
septiembre de 2023. Sin embargo, a
pesar del glamour que rodea su unión, la
pareja enfrenta diversos desafíos, inclui-
da una apretada agenda y los gastos aso-
ciados con su estilo de vida.

Uno de los primeros grandes gastos
de Kelce fue la compra de una mansión
en los alrededores de Kansas City, valua-
da en poco más de cinco millones 900

mil dólares. Esta adquisición se realizó
con el objetivo de proporcionar privaci-
dad y comodidad tanto para él como para
Swift, brindándoles un hogar de aproxi-
madamente cinco mil 181 metros cua-
drados.

Además de la compra de la mansión,
el ganador del Super Bowl LVIII desem-
bolsó aproximadamente 569 mil 721
dólares en vuelos y jets privados para
acompañar a la intérprete d en algunos
de sus conciertos.

Se ha observado a la pareja disfrutan-
do del lujoso Club Bird Streets en West
Hollywood, donde las membresías anua-
les pueden alcanzar hasta diez mil dóla-
res.

Aunque no se disponen de cifras pre-
cisas sobre los gastos de Swift, se espera
que también sean significativos

Lideran ‘The  Crown’ y ‘Black Mirror' 

las nominaciones a los BAFTA TV 

Cantará Carín León en
gira de The Rolling Stones
El Universal.-                                           

El mexicano Carín León compar-
tirá escenario con una de las bandas
de rock más legendarias, ya que el
intérprete anunció este miércoles,
mediante un comunicado, su partici-
pación en el Stones tour '24 Hackney
diamonds, de The Rolling Stones.

El concierto se llevará a cabo el
próximo 7 de mayo en el State Farm
Stadium de Glendale, en Arizona,
donde el sonorense, intérprete de
regional mexicano, abrirá el show del
grupo británico.

Que la banda The Rolling Stones
regresa con una nueva gira por 16 ciu-
dades de Estados Unidos y Canadá es
algo que ya sus fans lo saben desde
hace mucho, pero lo que es una ver-
dadera novedad es que el mexicano
comparta como invitado en la presen-
tación del 7 de mayo.

En este “Stones Tour ‘24”, los fans
de los legendarios Mick Jagger, Keith
Richards y Ronnie Wood tendrán la
oportunidad de verlos una vez más en
escena ofreciendo su espectacular
show que promociona su álbum
“Hackney Diamonds” y que incluye
un nuevo escenario y la gran energía
que solo ellos pueden llevar a la tari-
ma como uno de los artistas más icó-
nicos del mundo.

METEÓRICO ASCENSO
Pero seguramente, los fans de

Carín León jamás se hubieran imagi-

nado que verían al de Hermosillo,
Sonora, compartiendo el escenario y
luciendo sus botas y sombrero en un
escenario como el de “Las Piedras
Rodantes” en su paso por Estados
Unidos.

León llegará al entarimado del
State Farm Stadium en medio de su
meteórico ascenso y luego de vivir
unos meses de éxito inimaginado. 

El artista viene de ganar en Sevilla
el Latin Grammy en el mes de
noviembre al Mejor Álbum Norteño

por “Colmillo de Leche” y lanzar el
sencillo “Primera Cita” y la colabora-
ción “Según Quién” al lado del
colombiano Maluma.

Además, su nuevo sencillo “ALCH
SI” en colaboración con Grupo
Frontera ha alcanzado el sitial de
honor en la lista Regional Mexican
Airplay de Billboard. 

Por si fuera poco, completó 38
fechas de su gira “Colmillo de Leche
Tour” que logró llenar a capacidad
estadios de los Estados Unidos.

Jamás ha aceptado del todo su cuerpo.

Habla Megan Fox
sobre sus cirugías estéticas

El Universal.-                                             

Aunque Megan Fox, conocida por
su papel en "Transformers" y "Quiero
ser superfamosa", fue coronada como
la mujer más sexy del mundo en una
encuesta anual de la revista FHM
Online en 2008, superando a figuras
como Scarlett Johansson y Jessica
Alba, más tarde compartió su lucha
contra la dismorfia corporal, un tras-
torno mental que conlleva una preocu-
pación obsesiva por defectos percibi-
dos en la apariencia física.

Hace un año, Fox reveló que nunca
ha visto su cuerpo de la manera en que
lo hace el público y que jamás ha lle-
gado a aceptarlo completamente.
Además, se vio envuelta en controver-
sia después de aparecer en una foto-
grafía con amigos y su entonces pare-
ja, el músico Machine Gun Kelly.
Usuarios de redes sociales la acusaron
de un intento obsesivo por modificar
su rostro mediante procedimientos
quirúrgicos, comparándola con las
integrantes del clan Kardashian, cono-
cidas por sus labios voluminosos y
estilos de cabello llamativos.

Ahora, en una entrevista en el pod-
cast "Call her Daddy", Fox abordó su
continua transformación física y des-
tacó las estigmatizaciones asociadas
con la cirugía estética. Reconoció que
esta es una lucha de la que no se ve
ganadora y expresó la esperanza de
que su sinceridad pueda "liberar a
algunas personas".

La actriz de "Tortugas Ninja"
explicó que se sometió a un aumento
de senos de manera conservadora
entre las grabaciones de las primeras
películas de "Transformers", justo
después de terminar de amamantar a
sus hijos, fruto de su relación con
Brian Austin Green. Sin embargo,
tuvo que enfrentarse a problemas con
los implantes en la actualidad, lo que
la llevó a someterse a otro procedi-
miento.

En cuanto a las especulaciones
sobre cirugías en su nariz, Fox aclaró
que solo se ha sometido a una rino-
plastia cuando tenía más de 20 años,
negando los rumores de múltiples
intervenciones. Admitió haber recibi-
do Botox y relleno, explicando que la
percepción de su nariz diferente se
debe a técnicas de contorneo.

En cuanto a los procedimientos no
realizados, Fox mencionó que nunca
ha optado por un lifting facial o la téc-
nica de "hilos". Tampoco ha conside-
rado el levantamiento de cejas o la eli-
minación de grasa bucal. En cuanto a
su trasero, afirmó que no ha sido inter-
venido: "Si pudiera, lo haría. No tengo
grasa corporal extra".

A pesar de su apertura sobre su
experiencia con la cirugía estética,
Fox confesó tener un temor profundo
a morir durante algún procedimiento
quirúrgico: "No me gusta la cirugía.
Mi cuerpo no reacciona bien a la anes-
tesia general. Tengo mucho miedo de
morir bajo anestesia general".

“Londres, Inglaterra.-                                        

Las series The Crown y Black
Mirror encabezan la lista de nomina-
dos para los premios BAFTA TV y TV
Craft 2024, anunciado el miércoles.

El exitoso drama real de Netflix,
que llegó a su fin el año pasado des-
pués de seis temporadas, obtuvo ocho
nominaciones en total, incluidas
Dominic West, Elizabeth Debecki,
Lesley Manville y Salim Daw en las
categorías de interpretación. Sin
embargo, se perdió la categoría de
serie dramática (un premio al que ha
sido nominado tres veces anteriormen-
te).

Justo detrás de “The Crown” y tam-
bién una producción de Netflix, el epi-
sodio apocalíptico “ Black Mirror ”
“Demon 79” obtuvo siete nominacio-
nes, incluyendo drama limitado y
actriz principal para Anjana Vasan.

Más abajo, en un apretado grupo de
favoritos, los dramas de la BBC
“Happy Valley” y “The Sixth
Commandment” y “Slow Horses” de
Apple TV+ tienen cada uno seis nomi-
naciones. La nominación a actriz prin-
cipal de Sarah Lancashire por “Happy
Valley” podría hacerla repetir la victo-
ria que obtuvo en 2017, mientras que
Jack Lowden tiene otra nominación
como actor de reparto por “Slow
Horses” después de la que obtuvo el
año pasado. Tanto “Slow Horses”
como “Happy Valley” también fueron
nominadas a series dramáticas junto a
“The Gold” y “Top Boy”.

En una saludable participación de

debutantes, 17 de los 44 espacios de
actuación están ocupados por nomina-
dos por primera vez al BAFTA TV, una
lista que incluye a Máiréad Tyers
(“Extraordinary”) Bella Ramsey (“The
Last of Us”), Hannah Waddingham
(“Eurovision Song Contest 2023),
Harriet Walters (“Succession”), Harris
Dickinson (“Un asesinato en el fin del
mundo”) y, tal vez como sorpresa para
muchos, el presentador de los premios
BAFTA Film Awards de este año,
David Tennant (“Good Omens”).

Otros artistas nominados incluyen a
Brian Cox y Matthew Macfadyen
(“Succession”) Helena Bonham Carter
(“Nolly”), Sharon Horgan (“Best
Interests”), Paapa Essiedu (“The
Lazarus Project”) y Timothy Spall
(“The Sixth Commandment”) ).

"Es un verdadero privilegio anun-
ciar las nominaciones de hoy que reco-
nocen los programas de televisión más
apasionantes, entretenidos, desafian-
tes, divertidos, informativos, de mayor
calidad e impactantes de 2023, según
los votos de los miembros de los
BAFTA", dijo la directora ejecutiva de
los BAFTA, Jane Millichip. 

“Más de 100 programas en 12 emi-
soras y transmisores representan una
extraordinaria variedad de contenido.
Es importante que celebremos el extra-
ordinario arte y la creatividad del sec-
tor de la radiodifusión, particularmen-
te durante este año desafiante para
muchas personas que trabajan en la
industria”.

El listado completo de nominados
puede consultarse en bafta.org

Los premios BAFTA TV Craft se llevarán a cabo el 28 de abril y los premios
BAFTA TV,  el 12 de mayo.

Gasta Kelce más de 7mdd en relación con Taylor

El sonorense compartió en sus redes sociales, el cartel que anuncia su
participación en la gira de los Stones.

.El Universal.-                                                

En noviembre del 2023, y tras varios
meses de especulaciones, la cantante
Suki Waterhouse confirmó su embarazo
en el escenario del Corona Capital en la
CDMX. En ese entonces, apareció fren-
te a sus fans con un minivestido morado
y lleno de brillos que dejó al descubier-
to su abultado vientre, sorprendiendo a
sus fans y a los de su pareja, el actor
Robert Pattinson.

Ahora, ha trascendido que los artistas
ya recibieron la visita de la cigüeña y
dieron la bienvenida a su primer hijo,
aunque los detalles se desconocen.

De acuerdo con varios medios londi-
nenses, la pareja se convirtió en los
orgullosos padres de una niña perfecta-
mente sana, pero la fecha exacta del
nacimiento, así como el lugar y el nom-
bre de la pequeña prefirieron mantener-
los en secreto.

Pattinson y Waterhouse comenzaron
su relación en 2018, cuando fueron cap-

tados por primera vez en las calles de
Londres. Poco después un amigo cerca-
no de ambos confirmó a "People" que
los famosos estaban juntos como pareja.

En enero del 2019 el noviazgo se
hizo oficial, luego de que el protagonis-
ta de "Crepúsculo" acudió al cumple-
años de la intérprete en un lujoso restau-
rante inglés, y más tarde fueron fotogra-
fiados de la mano en un paseo románti-
co.

Un año después los rumores de boda
comenzaron a circular, luego de que
Suki fuera vista con un misterioso ani-
llo; sin embargo, nunca se confirmó
nada.

Hacia finales del 2022, después de
cuatro años de relación, la pareja hizo su
primera aparición oficial en la alfombra
roja de Dior.

La última publicación que Suki hizo
en sus redes sociales está fechada en
febrero de este año, en ella aparece aún
embarazada y en lo que parece ser un
estudio de grabación.

Pattinson y Waterhouse
tienen su primera hija

Lo que sea, por estar juntos.

No se dieron detalles de la fecha de nacimiento.
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César López                                      

En 1974 la Universidad
Autónoma de Nuevo León fundó
el Colegio de Historia en las insta-
laciones de la Facultad de Filosofía
y Letras (FFYL). 

Este nuevo espacio surgió con
el respaldo de dos instituciones
muy importantes: la Universidad
Nacional Autónoma de México
(UNAM) y el Instituto Nacional de
Antropología e Historia (INAH). 

Así lo recordó la primera coor-
dinadora, Elvia Hernández Flores,
oriunda de Tlaxcala y formada en
la Facultad de Filosofía y Letras de
la Benemérita Universidad
Autónoma de Puebla. 

“No pensaba venir a trabajar;
quien venía a trabajar era mi espo-
so. Llegué aquí con un hijo de dos
años. Luego supe que se iba a abrir
una escuela de historia en la
Universidad y sentí curiosidad de
conocer la Universidad. Me infor-
maron que solicitaban maestros de
la especialidad y pensé que podía
dar una clase; me presentaron con
Tomás González de Luna, quien
me hizo una entrevista extensa”.

Ya en la entrevista, la maestra
Elvia compartió que tuvo la fortu-
na de conocer a sociólogos,
antropólogos e historiadores beca-
dos por la Organización de Estados
Americanos (OEA).

“Propuse crear una Licencia-
tura en Historia y aceptó el reto.
Por tener poco tiempo de haber
egresado del Colegio de Historia
de la FFYL de Puebla podía poner-
me en contacto con los maestros
que tuve, que en su mayoría eran
maestros de la UNAM y del
Instituto Nacional de Antropología
e Historia. Ahí me arriesgué a pro-
poner la Licenciatura en Historia”.

Para formalizar el Colegio de
Historia en la UANL, Elvira Her-
nández se apoyó de sus maestros
de la UNAM, como Juan Brom
Offenbacher, fundador del Colegio
de Historia de la Universidad de
Puebla; Arturo Azuela, maestro de
la FFYL; Guadalupe Nava, cola-
boradora del historiador Wigberto
Jiménez Moreno, quien la puso en

contacto con Enrique Florescano,
jefe del Departamento de Inves-
tigaciones Históricas del INAH.

Luego de 50 años del Colegio
de Historia en la UANL, la maes-
tra Elvia se siente muy emociona-
da y agradecida por haber enfren-
tado ese reto. 

“No me imaginaba que iba a
enfrentar este reto en esta ciudad y
en esta universidad. El hecho de
que nos apoyaron del Colegio de
Historia de la UNAM y el INAH,
eso hizo que el Colegio desde
entonces se integrara a las nuevas
corrientes historiográficas que ya
se empezaban a dar en la década de
los sesenta.

SIGUEN ESCRIBIENDO 
LA HISTORIA 

El maestro Héctor Jaime
Treviño Villarreal es integrante de
la primera generación del Colegio
de Historia y como profesionista
sigue dejando huella de su queha-
cer.

Actualmente es director del
Archivo General del Estado.

“Desde pequeño me interesó
mucho la historia. Aprendí a leer a
los cuatro años y medio. Terminé
la primaria a los 10 años y medio.
Los señores viejos del pueblo me
pagaban 20 centavos porque les
leyera el periódico El Porvenir.

“Leía mucho los artículos de los

historiadores locales, principal-
mente José Navarro, alias ‘El
Cabezón’, que hacía crónicas muy
interesantes de Monterrey; y las
historias de Israel Cavazos y de
Plinio Ordóñez. Tenía mucho con-
tacto de muy niño con eso”,
apuntó.

“Lo interesante es que cuando
entras al Colegio ya te dan las
armas metodológicas para hacer
una historia crítica, una historia
con fuentes, no solo copiar y pegar.
La profesionalización era lo que se
necesitaba, historiadores de carre-
ra”, indicó.

El maestro Juan Antonio Váz-
quez Juárez también es integrante
de la primera generación y partici-
pante de la jornada “50 aniversario
del Colegio de Historia”, se refirió
a los maestros que lo llevaron por
la senda del conocimiento. 

“Tuvimos maestros muy bue-
nos que nos inculcaron la investi-
gación”, explica. 

Entre ellos, citó a “l maestro
Mario Cerutti, con quien empeza-
mos a hacer trabajo de investiga-
ción en archivos; el maestro Mario
Pérez Delgado, con quien íbamos
al Archivo Municipal de
Monterrey y el Archivo General
del Estado a hacer nuestras prime-
ras investigaciones”, recordó
Vázquez Juárez.

César López                                        

El Municipio de Monterrey
anunció una serie de actividades
culturales, artísticas y recreati-
vas con las cuales las familias
podrán aprovechar al máximo
las vacaciones de primavera.

La Encargada del Despacho
de la Presidencia Municipal,
Betsabé Rocha Nieto, detalló
que los museos y espacios cultu-
rales permanecerán abiertos en
los días de receso escolar.

La Directora General de
Turismo es Cultura, Cecilia
Ortiz, anunció Los domingos en
el Callejón Cultural del Barrio
Antiguo, sobre la calle Mina, de
12:00 a 19:00 horas, con la pre-
sentación de artistas emergentes.

El 21 de marzo se ofrecerá un
festival Internacional de música
sacra en el Museo
Metropolitano; el 22, un concier-
to de Vivaldi, en el
Metropolitano; el 23, un Festival
de Blues, también en el mismo
espacio; y el 30, grupos de rock,
en La Alameda.

Emir Guerrero, Director de
Cultura, habló de 8 exposicio-
nes: en el Pabellón Cultural, en
los bajos del Palacio Municipal
de Monterrey, continúa la mues-
tra de carácter internacional “El
futbol como pretexto”.

El Museo de la Batalla ofrece
una exposición didáctica del
enfrentamiento bélico ocurrido e
contra Estados Unidos en 1846.

Y en los dos pisos y el exte-
rior del Museo Metropolitano se
exponen: “El pasado
Monterrey”, una muestra históri-

ca sobre los primeros pobladores
que forjaron esta ciudad.
“Estoicas” del colectivo de fotó-
grafos de México que alude a la
presencia e importancia de la
mujer en el ámbito artístico. Las
obras de la chilena Natalia
Domínguez, mostrando su
visión de los personajes de la
sociedad cultural de esta ciudad.

Con “Legado” se exponen
fotografías del patrimonio icóni-
co de la arquitectura local, capta-
do por la lente de Adrián
Machuca: El tiempo es crea-
ción”, de Marcia Salcedo, mos-
trando los 33 años de taller desde
la trinchera y En las arcadas del
museo, se podrán ver “Las mon-
tañas de Nuevo León” del colec-
tivo de fotógrafos de la entidad.

Las exposiciones están abier-
tas de martes a domingo de
10:00 a 18:00 horas.

Lenar Tamez Alcalá, encarga-
do del Despacho de la Secretaría
de Servicios Públicos, adelantó
que la temporada acuática en los
parques España, Aztlán, Tucán y
Monterrey 400 arrancará el
sábado 23 de marzo y estará
vigente de manera permanente
hasta septiembre.

Las albercas estarán abiertas
al público de martes a domingo
de 10:00 a 18:00 horas.

Fernando Fernández, director
de Protección Civil de
Monterrey, explicó que ya revi-
saron todos los espacios munici-
pales que ofrecerán actividades
durante la temporada vacacional
para garantizar que ofrezcan
condiciones seguras a los pase-
antes.

El espacio surge con el apoyo de instituciones como la UNAM y el INAH.

Habrá exposiciones, música y la apertura de albercas.

Prepara Monterrey 
vacaciones divertidas

César López                                           

El día de hoy en punto de las
20:00 horas el programa "Barrio.
Arte e historia, Arquitectura
Norestense. Una joya de México"
abordará el tema de los 200 años de
historia de la creación del Estado
de Nuevo León y la forma en que
la arquitectura tradicional, define
los valores de una ciudad.

Dicho programa conducido por
Dolores Martínez, tiene como invi-
tados en esta ocasión a dos especia-
listas Juan Manuel Casas, investi-
gador de temas relacionados con la
arqueología y Leopoldo Espinosa
Benavides, cronista de la ciudad de
Monterrey.

Con un extenso currículum rela-
cionado con la historia de la arqui-
tectura y en patrimonio arquitectó-
nico; Juan Casas comenta que la

ciudad de Monterrey hace 200
años tenía un carácter modesto, una
gran proporción de sus casas eran
jacales y solo las personas con
mayores recursos podían construir
con adobe, calicanto o sillar. 

En un rápido recorrido habla de
las construcciones más emblemáti-
cas de la ciudad como el antiguo
palacio municipal, hoy Museo
Metropolitano de Monterrey; La
Casa del Campesino, hoy Museo

de Culturas Populares o los prime-
ros registros de las casas de
Monterrey en el siglo XVIII.

En tanto, el cronista de
Monterrey, Leopoldo Espinosa
Benavides, en torno a la celebra-
ción del Bicentenario de la eleva-
ción del Nuevo Reino de León a
Estado libre y soberano, comentó
que hace 200 años la población
vivió cambios drásticos.

“Desde ese momento que los
oriundos de este lugar pasaron de
ser súbditos a ciudadanos, tenían
en sus manos la capacidad de deci-
dir el presente y el destino de la
entidad, decidir quiénes son sus
autoridades, tenían que obedecer
una ley, no lo que diga el monar-
ca… los cambios fundamentales
fueron los de la población que de
pronto sintieron “ah Caray, ya mi
voto cuenta”.

El Universal.-                                    

Dos pinturas de Diego Rivera
y dos pinturas de Manuel
Rodríguez Lozano reaparecen en
una galería de la ciudad de Nueva
York, después de no haber sido
vistas por el público en casi 100
años.

Se trata de las pinturas Niña
sentada con rebozo (1929) y
Niño (1929), de Rivera, y El
corrido (1926) y Maternidad
(1927), de Lozano.

Las cuatro piezas son parte de
la exposición Mexican
Modernism: Diego Rivera and
Manuel Rodríguez Lozano, que
estará hasta el 5 de abril, en la
galería Shoelkopf.

"Son piezas que estuvieron
fuera del radar porque fueron
compradas por Erhard Weyhe,
una importante figura del arte
moderno y del modernismo ame-

ricano; era un apasionado admi-
rador de Diego Rivera y cuando
conoció a Rodríguez Lozano
también se convirtió en su fan",
explicó el galerista Andrew
Schoelkopf en entrevista.

Agregó que las pinturas tienen

casi un siglo de no ser vistas por
el público porque estaban res-
guardadas en una casa particular,
como parte de una colección, en
Estados Unidos, desde 1930.

Los cuadros fueron compra-
dos directamente a los artistas

mexicanos. Weyhe tenía una
galería que se interesó en particu-
lar en el arte de mexicanos como
José Clemente Orozco y David
Alfaro Siqueiros. En algún punto,
el galerista adquirió más de 20
obras en papel de Rivera y las
exhibió en 1928, posteriormente
compró otras pinturas del mexi-
cano en tan sólo 200 dólares. La
estrategia de Weyhe y el director
de su galería, Carl Zigrosser, fue
hacerse de una colección de
Diego Rivera antes de que inau-
gurara la retrospectiva que le
dedicó el Museo de Arte
Moderno (MoMA) al pintor
mexicano en 1931. De hecho, 17
obras de esa exposición eran de la
colección de Weyhe, incluyendo
los dos retratos de niños que
ahora reaparecen ante el público.
Estos dos cuadros también se
exhibieron en el Palacio de Bellas
Artes en 1949.

Abordarán los 200 años de la historia de NL

Reaparecen en NY obras de Rivera y Lozano

El programa se transmite por las redes sociales de 3 Museos.

“Niña con rebozo”, de 1929, tenía casi cien años sin haber sido
vista en público.

Cumple 50 años de vida

Colegio de Historia de la UANL

César López                                                         

El Sistema de Salud Christus
Muguerza y la Universidad de
Monterrey firmaron un convenio
de colaboración con la Asociación
de Enfermería Profesional de
Ontario (RNAO) de Canadá para
la aplicación de las Guías de
Buenas Prácticas. 

Este programa, con duración
de tres años,  tiene como principal
propósito asegurar que los proce-
sos de atención clínica y los servi-
cios derivados de ellos cumplan
con los estándares más altos de
calidad, promoviendo una práctica
de enfermería de excelencia. 

El rector de la Udem, Mario
Páez González, dijo que la
Universidad  se convierte en la pri-
mera institución de educación
superior en México que formará a
sus estudiantes bajo la metodo-
logía de la Asociación de
Enfermeras Registradas de
Ontario. 

Y aunque representa un desafío
significativo en la reestructuración
de los planes de estudio, están
convencidos de que vale la pena.  

"La metodología nos permite
reforzar no solo la excelencia

académica, sino el Humanismo
que nos distingue, ya que coloca al
paciente en el centro de la aten-
ción, a fin de darle un servicio más
personalizado y humano".

La gerente general de la
Asociación Profesional de
Enfermeras de Ontario (RNAO)
de Canadá, Doris Grinspun, dio la
bienvenida a la Universidad de
Monterrey y Christus Muguerza al
programa BPSO de RNAO,
donde las enfermeras y otros pro-
fesionales de la salud tendrán la
oportunidad de liderar la atención
basada en la evidencia en su lugar
de trabajo y mejorar la calidad de
vida y los resultados de salud.

Además, compartió que el pro-
grama BPSO se encuentra imple-
mentado en más de mil 500 orga-
nizaciones de salud en 20 países y
se considera el estándar de oro
para la atención y la enseñanza de
calidad.  

“Esperamos trabajar con los
líderes mexicanos para apoyarlos
mientras participan en este movi-
miento social de la ciencia imple-
mentando guías de buenas prácti-
cas basadas en la evidencia y eva-
luando su impacto positivo en
resultados para todos”, indicó.

El fin es asegurar que los procesos de atención médica cum-
plan altos estándares de calidad.

Firman convenio para buenas
prácticas en la enfermería 

Héctor Jaime Treviño, Elvia Hernández Flores y Juan Antonio
Vázquez, compartieron las vivencias de los primeros años.


